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Le président de la République opère un mouvement partiel dans 
le corps des présidents de Cours et des procureurs généraux

Attaf reçoit un appel 
téléphonique de son 

homologue turc

Santé : 
Saihi évoque avec l’ambassadrice 

du Danemark le renforcement 
de la coopération

Le Général d’Armée 
Chanegriha en visite 

officielle en Inde

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

opéré un mouvement partiel dans 
le corps des présidents de Cours 
et des procureurs généraux près 
les Cours de justice, a indiqué, 
mardi, un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Conformément aux dispositions 
de la Constitution, notamment 
les articles 92 et 181, et de 
l’article 49 de la loi organique 
portant statut de la magistrature, 
le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a opéré 

un mouvement partiel dans le 
corps des présidents de Cours et 
des procureurs généraux près les 
Cours de justice. Le mouvement 
porte sur la mutation d’un (1) 
président de Cour de justice et 

de trois (3) procureurs généraux, 
la promotion de (13) juges au 
poste de président de Cour ou 
de procureur général et la fin de 
fonction pour huit (8) présidents 
de Cours et quatre (4) procureurs 
généraux”, lit-on dans le 
communiqué.

Le mouvement se présente 
comme suit:

1/ Présidents des cours de 
justice:

- Cour de justice de Sétif: 
Yakoubi Youcef
- Cour de justice de Skikda: 
Ouazene Abdelhamid

- Cour de justice de Médéa: 
Bouhamidi Nadia
- Cour de justice de Mostaganem: 
Marouf Larbi
- Cour de justice de M’sila: 
Mehira Hacène
- Cour de justice d’Oran : 
Bouterfas Djilali
- Cour de justice de Tissemsilt: 
Allouga Nacer Eddine
- Cour de justice d’El Oued: 
Debboub Tayeb
- Cour de justice de Relizane: 
Othmani Hocine

2/ Procureurs généraux près 
les Cours de justice:

- Cour de justice de Batna: 
Benbelkacem Moncef
- Cour de justice de Bouira: 
Bendaas Fayçal
- Cour de justice d’Alger: 
Benboudiaf Mohamed El Kamel
- Cour de justice de Skikda: 
Messaoudi Tahar
- Cour de justice de Sidi Bel 
Abbès: Naidjaoui Djamel
- Cour de justice de M’sila: 
Foudad Djamal
- Cour de justice de Mascara: 
Benabdallah Mustapha
- Cour de justice de Souk Ahras: 
Boukhari Omar”.

Le ministre d’Etat, ministre 
des Affaires étrangères, 
de la Communauté 

nationale à l’étranger et des 
Affaires africaines, Ahmed 
Attaf a reçu, mercredi, un 
appel téléphonique du ministre 
turc des Affaires étrangères, 
M. Hakan Fidan, indique un 

communiqué du ministère.
L’entretien téléphonique 
a permis aux deux parties 
d’évoquer le partenariat algéro-
turc en prévision de la tenue de 
la 3e session de la commission 
mixte de planification, précise 
le communiqué.
Les deux ministres ont, 
également, discuté des 
développements de la situation 
au Moyen-Orient et des efforts 
déployés pour consolider 
l’accord de cessez-le-feu dans 
la bande de Ghaza.

Le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saihi, s’est 
entretenu, mardi à 

Alger, avec l’ambassadrice 
du Danemark en Algérie, 
Mme Katrine From Hoyer, 
sur les moyens de renforcer 
les relations de coopération 
bilatérale dans le domaine 
sanitaire, indique, mercredi, un 
communiqué du ministère.
Cette rencontre qui s’est 
déroulée en présence de cadres 
de l’administration centrale, 
a été l’occasion de passer en 
revue et d’évaluer les relations 
bilatérales en vue de les 
promouvoir davantage, précise 
le communiqué, notant que 
les entretiens entre les deux 
parties ont porté sur les moyens 
de renforcer les relations de 
coopération dans le domaine 
sanitaire, et d’explorer les 
opportunités de partenariat 
disponibles entre les deux pays 

dans les domaines d’intérêt 
commun, tant dans le secteur 
public que privé.
A cet égard, M. Saihi a mis 
en avant l’importance de 
développer l’action bilatérale 
au mieux des intérêts des deux 
pays, saluant par là même, “la 
convergence de vues” entre 
l’Algérie et le Danemark.
Après avoir salué la présence 
des entreprises danoises en 
Algérie, le ministre a souligné 
l’importance d’accompagner les 
opérations d’investissement à 
travers des sessions de formation 
au profit du corps paramédical, 
affirmant que son département 
ministériel était “soucieux de 
réunir tous les moyens pour 
assurer aux patients une prise en 
charge médicale optimale”.
De son côté, Mme Katrine From 
Hoyer, qui était accompagnée 
d’une délégation de l’entreprise 
Coloplast spécialisée dans le 

développement de produits et 
services sanitaires, a exprimé la 
volonté de son pays d’intensifier 
la coopération bilatérale et 
de renforcer la présence des 
entreprises danoises en Algérie, 
mettant en avant l’intérêt 
qu’accorde les entreprises 
de son pays activant dans les 
secteurs public et privé, à 
l’investissement en Algérie.
Elle a, à cet égard, suggéré, 
les domaines qui peuvent 
faire l’objet de coopération, 
d’échange d’expertises et de 
connaissances, et de formation 
entre les entreprises danoises et 
algériennes, citant notamment 
la prise en charge médicale 
postopératoire.
Au terme de la rencontre, les 
deux parties sont convenues 
de programmer des séances 
de travail pour discuter des 
questions d’intérêt commun, 
selon la même source.

Le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, ministre 
délégué auprès du 

ministre de la Défense nationale, 
Chef d’Etat-major de l’Armée 
nationale populaire (ANP), 
entame, mercredi, une visite 
officielle en République de 
l’Inde, sur invitation du Chef 
d’Etat-major de la Défense et 
secrétaire du Département des 
affaires militaires de l’Inde, 
indique le ministère de la 
Défense nationale (MDN) dans 
un communiqué.
“Sur invitation du Chef d’Etat-
major de la Défense et Secrétaire 
du Département des affaires 
militaires de l’Inde, Monsieur 
le Général d’Armée Chanegriha 

Saïd, ministre délégué auprès du 
ministre de la Défense nationale, 
Chef d’Etat-major de l’ANP, 
entame une visite officielle en 
République de l’Inde, à partir 
d’aujourd’hui 5 février 2025”, 
précise la même source.
Lors de cette visite, qui s’inscrit 
“dans le cadre du renforcement 
de la coopération entre l’ANP 
et l’Armée indienne, les deux 
parties examineront les questions 
d’intérêt commun”, ajoute le 
communiqué du MDN.
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 Des caméras de surveillance dans chaque ruelle :
Le plan anti-criminalité du ministre de l’Intérieur

L’Etat a mobilisé les ressources matérielles et technologiques 
pour assurer la sécurité du citoyen

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du territoire, Brahim Merad, 
a affirmé, mardi depuis Blida, 
que les pouvoirs publics ont 
mobilisé toutes les ressources 
et réuni toutes les conditions à 
même de permettre aux forces 
de sécurité de servir le citoyen 
et lui permettre de vivre dans la 
sécurité et la tranquillité.
Dans une déclaration à la presse 
en marge de l’inauguration du 
centre de vidéosurveillance de 
la wilaya, dans la commune 
de Blida, en compagnie 
du Directeur général de la 
sûreté nationale (DGSN), Ali 
Badaoui, le ministre a indiqué 
que l’expansion urbaine et le 
développement multisectoriel en 
cours, a posé un défis en matière 
de sécurité, d’où la nécessité du 
développement des moyens pour 
assurer la sécurité du citoyen et 
lui permettre de vivre dans la 
quiétude.
 “La sécurité du citoyen figure 
parmi les priorités de l ‘Etat, 
quel qu’en soit le prix”, a-t-
il souligné, rappelant que le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune “accorde 
une attention extrême au citoyen 
afin qu’il puisse être dans un 
cadre approprié, loin des dangers 
et vivre en toute tranquillité, 
d’autant plus que l’Algérie est 
visée dans sa sécurité.
 S’agissant du centre de 
vidéosurveillance, M. Merad 

a déclaré qu’il était très 
important”. Il fait partie d’un 
nombre considérable de centres 
disponibles à travers le pays, dont 
certains sont déjà opérationnels 
et viennent en appui à la lutte 
contre la criminalité sous toutes 
ses formes, et constituent un 
“soutien pour le travail colossal”, 
accompli par les éléments de 
l’Armée nationale populaire 
(ANP) et des autres corps 
sécuritaires.
Le ministre de l’Intérieur a 
expliqué que la vidéosurveillance 
permet notamment une “riposte 
rapide au crime, grâce à la 
collaboration et à la coordination 
entre tous les intervenants, et 
partant, la baisse du taux de 
criminalité, dont particulièrement 
celle liée aux gangs de quartier, 
au vol et à la drogue”.

Il a également annoncé un 
“élargissement des centres de 
vidéosurveillance à toutes les 
régions du pays, voire même aux 
artères secondaires et ruelles, 
pour ne pas limiter leur usage aux 
seuls boulevards principaux”.
M Merad a souligné, en outre, que 
“l’Algérie adopte actuellement 
une démarche particulière et au 
diapason des pays développés” 
en termes des capacités de lutte 
contre la criminalité, et qu’elle 
“œuvre en permanence” à intégrer 
les nouvelles technologies en 
vue d’”améliorer davantage la 
couverture sécuritaire et assurer 
l’efficacité des interventions des 
forces de sécurité”.
Par ailleurs, le ministre de 
l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement du 
territoire a procédé, au siège de 

la wilaya, à la distribution de 11 
camions compacteurs de déchets 
au profit de l’établissement 
“Mitidja-Nadhafa” et d’un 
nombre de communes, appelant 
les citoyens à contribuer au 
tri sélectif des déchets et à 
accompagner les startups dans 
le développement de solutions 
intelligentes en la matière.
A noter que cette distribution de 
camions compacteurs de déchets 
est la 4e du genre dans la wilaya. 
29 camions similaires ont déjà 
été distribués en plusieurs étapes.
M Merad s’est ensuite rendu à la 
cité Sidi Achour, où il s’est enquis 
du plan de réhabilitation de 
l’assiette foncière récupérée suite 
au relogement des occupants de 
constructions précaires érigées 
sur une surface de 3,8 ha. Le plan 
en question prévoit la réalisation 
de 612 nouveaux logements, un 
groupe scolaire, deux (2) CEM, 
un lycée, une aire de jeux et des 
espaces verts.
Le ministre a affirmé dans une 
déclaration à l’occasion, la 
“détermination du président de la 
République à assurer un logement 
décent à chaque citoyen”. A Kef 
El Hmam, dans la commune 
d’Ouled Yaich Merad a inspecté 
une assiette foncière destinée 
à l’implantation de quatre (4) 
micro-zones d’activités au profit 
des startups, avant de superviser, 
à Diar El Bahri, dans la commune 
de Beni Merad, l’inauguration 
d’une salle omnisports, qui 
abritait auparavant un marché de 

proximité.
Il a révélé, à l’occasion, 
l’affectation d’une superficie 
globale de 400 ha pour la 
réalisation de micro-zones 
industrielles au profit des 
porteurs de projets, à travers le 
pays, rappelant les “facilitations” 
assurées par l’Etat pour soutenir 
et accompagner les porteurs 
de projets et les promoteurs de 
startups.
Le ministre de l’Intérieur 
a également supervisé 
l’inauguration d’un parc urbain 
baptisé du nom “1er novembre 
54” à Soumaâ, au même titre 
qu’un autre jardin baptisé du nom 
“Chahid Abdelkader Belaid”, 
dans la commune de Blida.
Dans la commune de Chebli, 
M. Merad a inspecté le projet 
de réalisation d’un centre 
de stockage des céréales. 
Il a souligné, sur place, la 
contribution de son département 
ministériel à assurer la sécurité 
alimentaire des citoyens en 
application du Programme 
national portant réalisation de 
silos de stockage de céréales 
dans chaque wilaya du pays, 
en prévision d’une hausse de 
la production céréalière dans 
l’avenir.
A noter, la réalisation en cours, 
à Blida, de quatre (4) centres de 
stockage de céréales, attendus à la 
réception en avril prochain, dans 
le but de renforcer les capacités 
de stockage de la wilaya.

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du territoire, Brahim Merad, a 
affirmé, ce mardi dans la wilaya 
de Blida, que les autorités 
publiques ont mobilisé tous 
les moyens et créé toutes les 
conditions nécessaires pour 
permettre aux forces de sécurité 
de servir le citoyen et de lui 
assurer une vie dans la sécurité 
et la sérénité.
S’exprimant en marge de 
l’inauguration du Centre de 
surveillance vidéo dans la 
commune de Blida, en présence 
du Directeur général de la 
Sûreté nationale, le ministre 
a déclaré que « l’expansion 
urbaine et le développement 
dans divers domaines ont 
entraîné une augmentation de la 
criminalité, ce qui a nécessité le 
développement des moyens pour 
y faire face, afin que le citoyen 
puisse vivre en sécurité et en 
tranquillité. »
Il a ajouté que « l’État place la 
sécurité du citoyen parmi ses 
priorités, quels qu’en soient 
les coûts », rappelant que le 

président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, « 
accorde une attention particulière 
au citoyen pour qu’il vive dans 
un environnement approprié, 
loin des dangers, et dans la 
quiétude, d’autant plus que la 
criminalité augmente et cible 
l’Algérie par des éléments venus 
d’autres pays. »

Le ministre de l’Intérieur 
annonce la généralisation 
des centres de surveillance 

vidéo à travers le pays
Concernant le centre de contrôle 
par vidéo, Merad a souligné 
son importance, le considérant 
comme l’un des nombreux 
centres disponibles à ce jour à 
travers le pays, dont certains sont 
déjà opérationnels pour lutter 
contre la criminalité sous toutes 
ses formes, et pour « soutenir 
le travail colossal » accompli 
par les éléments de l’Armée 
nationale populaire et les autres 
forces de sécurité.
La surveillance vidéo permet 
de « faire face rapidement 
à la criminalité grâce à la 
coopération et à la coordination 
entre les différents intervenants, 

ce qui contribuera à réduire les 
crimes, notamment ceux liés aux 
gangs de quartier, aux vols et au 
trafic de drogue », a-t-il indiqué, 
annonçant la généralisation des 
centres de surveillance vidéo « 
pour couvrir toutes les régions 
du pays, y compris les rues 
secondaires et les ruelles, afin 
de ne pas se limiter aux artères 
principales. »
Il a également affirmé que « 
l’Algérie avance aujourd’hui sur 
une voie très remarquable, au 

niveau des pays développés », 
en termes de capacités à lutter 
contre la criminalité, et qu’elle 
« travaille en permanence 
» à intégrer les nouvelles 
technologies « pour améliorer la 
couverture sécuritaire et garantir 
l’efficacité des interventions des 
forces de sécurité. »
Par ailleurs, lors de sa visite au 
siège de la wilaya, où il a supervisé 
la distribution de 11 camions 
compacteurs pour le ramassage 
des ordures ménagères au profit 

de l’entreprise Mitidja Nadhafa 
ainsi que de certaines communes, 
le ministre a appelé les citoyens 
à contribuer au tri sélectif des 
déchets et à accompagner les 
start-up dans le développement 
de solutions intelligentes liées à 
ce domaine.
À noter que cette opération 
de distribution de camions 
compacteurs est la quatrième du 
genre, après la distribution de 29 
camions du même type lors des 
phases précédentes.
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Sept éléments de soutien aux groupes terroristes arrêtés et une 
quantité d’armes et de munitions récupérée

AÉROPORT D’ALGER :
 L’ancienne aérogare modernisée pour accueillir 

les compagnies low-cost

ILS VOLAIENT DES VOITURES POUR LES REVENDRE EN PIÈCES:
Un gang aux plans machiavéliques arrêté

Sept (7) éléments de soutien 
aux groupes terroristes ont 
été arrêtés et une quantité 

d’armes et de munitions a été 
récupérée par des détachements de 
l’Armée nationale populaire (ANP), 
lors d’opérations distinctes menées 
à travers le territoire national entre 
le 29 janvier et le 4 février, indique 
mercredi un bilan opérationnel de 
l’ANP.
“Dans la dynamique des efforts 
soutenus dans la lutte antiterroriste 
et contre la criminalité organisée 
multiforme, des unités et des 
détachements de l’ANP ont 
exécuté, durant la période allant 
du 29 janvier au 04 février 2025, 
plusieurs opérations ayant abouti 

à des résultats de qualité qui 
reflètent le haut professionnalisme, 
la vigilance et la disponibilité 
permanente de nos Forces armées 
à travers tout le territoire national”, 

précise la même source.
Dans le cadre de la lutte antiterroriste 
et “lors de deux opérations de 
qualité menées à Tamanrasset et 
Bordj Badji Mokhtar en 6e Région 
militaire, des détachements de 
l’ANP ont récupéré 4 pistolets 
mitrailleurs de type kalachnikov, 
un (1) pistolet automatique, un (1) 
fusil à lunette, 2 fusils mitrailleurs, 
un (1) lance-roquettes, une quantité 
de munitions et d’autres effets”, 
note le communiqué, soulignant 
que d’autres détachements de 
l’ANP “ont arrêté 7 éléments de 
soutien aux groupes terroristes dans 
différentes opérations à travers le 
territoire national”.        
Dans le cadre de la lutte contre 

la criminalité organisée et “en 
continuité des efforts soutenus 
visant à contrecarrer le fléau du 
narcotrafic dans notre pays, des 
détachements combinés de l’ANP 
ont intercepté, en coordination avec 
les différents services de sécurité, 
lors d’opérations exécutées à 
travers les Régions militaires, 75 
narcotrafiquants et mis en échec 
des tentatives d’introduction de 14 
quintaux et 35 kilogrammes de kif 
traité provenant des frontières avec 
le Maroc, alors que 2.3 kilogrammes 
de cocaïne et 1.029.180 comprimés 
psychotropes ont été saisis”.
A Tamanrasset, Bordj Badji 
Mokhtar, Djanet, In Salah, Tindouf 
et Illizi, des détachements de l’ANP 

“ont arrêté 344 individus et saisi 22 
véhicules, 258 groupes électrogènes, 
155 marteaux piqueurs, 5 détecteurs 
de métaux, ainsi que des quantités 
de mélange d’or brut et de pierres, 
d’explosifs, d’outils de détonation 
et d’équipements utilisés dans des 
opérations d’orpaillage illicite”.
De même, “neuf (9) autres 
individus ont été arrêtés et un 
(1) pistolet mitrailleur de type 
kalachnikov, un (1) fusil mitrailleur, 
un (1) pistolet automatique, 28.838 
litres de carburants, ainsi que 22 
quintaux de tabacs et 8 tonnes de 
denrées alimentaires destinées à 
la contrebande et la spéculation 
ont été saisis, lors de différentes 
opérations”.

Le directeur général de la 
société de gestion des 
services et infrastructures 

aéroportuaires d’Alger annonce 
que l’aéroport d’Alger s’apprête 
à connaître de nouveaux 
changements. Les compagnies 
lowcost auront prochainement leur 
aérogare.
L’ancienne aérogare de l’aéroport 
d’Alger devrait changer de 
vocation pour accueillir les 
compagnies lowcost qui 
desservent la capitale, à l’image 
de Transavia, Ajet, Volotea …
L’aéroport d’Alger s’adapte aux 
compagnies lowcost
« Je souhaite aussi développer 
l’aéroport national, qui est aussi 
international« , a déclaré Mokhtar 
SaidMediouni, directeur général 
de la SGSIA à la presse nationale, 
en expliquant que l’ancienne 
aérogare sera dédiée pour les 
compagnies aériennes étrangères 

lowcost, notamment « en les 
injectant dans l’autre terminal, 
au niveau du hall 2, et ce, pour 
redynamiser cette aérogare« .
Actuellement utilisée pour les 
vols domestiques et les liaisons 
aériennes de la Omra et du Hadj, 
l’ancienne aérogare d’Alger 
devrait voir son affectation 
changer dans le cadre d’un 
programme de modernisation de 

ses structures initié par la SGSIA.
Dans ce sillage, Mediouni que la 
revitalisation de cette aérogare 
passe par la réouverture de tous les 
commerces disponibles. « Nous 
avons baissé les prix de location 
pour que tous les commerces 
soient ouverts, car je préfère que 
tous les espaces soient ouverts, 
même avec des prix bas, que tout 
soit fermé sans aucun revenu« , 

annonce-t-il.
Depuis l’ouverture de la nouvelle 
aérogare d’Alger, l’ancienne est 
principalement utilisée pour les 
vols nationaux, tout en continuant 
d’accueillir un certain nombre de 
liaisons aériennes internationales. 
Il est à noter que les deux aérogares 
sont liées et forment un seul et 
unique complexe aéroportuaire.
L’ouverture du Duty Free est 
pour bientôt
L’aéroport d’Alger s’apprête à 
accueillir le plus grand Duty Free 
du Maghreb. Lors d’une récente 
conférence de presse, Mokhtar 
Saïd Mediouni, PDG de la SGSIA, 
a annoncé l’attribution du marché 
au groupe GFS Duty Free Algérie, 
qui s’associe à des partenaires 
britanniques, italiens et maltais 
pour ce projet d’envergure.
S’étendant sur 2400 mètres carrés, 
ce nouvel espace commercial 
proposera une gamme complète 

de produits de luxe et de 
grandes marques internationales, 
comparable à l’offre des plus 
grands aéroports mondiaux 
comme Dubaï, Singapour ou 
encore Paris. Le directeur général 
promet une sélection rigoureuse 
des produits, excluant tout article 
invendu des rayons.
Le projet, dont l’ouverture est 
prévue pour fin mars 2024, 
ambitionne de transformer 
l’aéroport d’Alger en référence 
régionale pour le shopping 
aéroportuaire. Les voyageurs 
pourront y trouver un large 
éventail de produits de luxe, 
notamment des parfums, des 
lunettes et des montres de marques 
prestigieuses. Une intégration des 
boutiques existantes de l’aéroport 
est également envisagée pour créer 
un espace commercial cohérent et 
attractif.

Ce mardi 03 février, les 
services de la Gendarmerie 
Nationale d’Alger ont 

porté un coup dur à un réseau 
criminel bien organisé. Spécialisé 
dans le vol de véhicules, ce gang 
opérait principalement dans les 
quartiers d’Ouled Fayet et Baba 
Hassen. L’opération, menée par 
les brigades, a permis l’arrestation 
de six individus, dont le cerveau 
de la bande.
En effet, ce réseau criminel avait 
un mode opératoire bien rodé. Ils 
repéraient d’abord des véhicules 
ciblés pour leur valeur ou la 
demande en pièces détachées. Une 
fois volés, ces véhicules étaient 
rapidement transportés vers des 
entrepôts clandestins situés à l’est 
du pays. Là, ils les démontaient 
pour revendre les composants sur 
le marché noir. Le réseau opérait 
avec une grande discrétion, 

utilisant des faux papiers et des 
complicités locales pour éviter 
toute trace.
Démantèlement d’un réseau de 
vol de véhicules à Alger 
Dans un communiqué officiel, 
la Gendarmerie a dévoilé les 
détails de cette intervention. 

« Dans le cadre de la lutte 
contre la criminalité sous toutes 
ses formes, la brigade de la 
Gendarmerie nationale d’Ouled 
Fayet a mis fin, en coordination 
avec la brigade territoriale de la 
Gendarmerie nationale de Baba 
Hassen, aux agissements d’une 

bande spécialisée dans le vol et le 
démontage de véhicules et la vente 
de leurs pièces détachées ».
En effet, l’enquête menée par 
la Gendarmerie Nationale a 
débuté grâce à des informations 
recueillies sur le terrain. De plus, 
les autorités ont placé la bande, 
active dans le vol de voitures et de 
camions dans la wilaya d’Alger, 
sous étroite surveillance.
Le chef du réseau tombe le 
premier. Son arrestation ouvre la 
voie à une enquête approfondie. 
Les investigations mènent à 
l’interpellation de cinq autres 
membres. Mais la traque ne 
s’arrête pas là ! En épluchant les 
indices et en exploitant les moyens 
techniques. Les enquêteurs 
remontent jusqu’aux entrepôts 
où les véhicules volés étaient 
démontés avant d’être vendus en 
pièces détachées.

Enfin, « l’enquête approfondie 
ainsi que l’exploitation optimale 
des moyens techniques, la 
coordination permanente avec les 
autorités judiciaires et l’extension 
du territoire de compétence aux 
wilayas de l’est du pays où les 
véhicules volés étaient conduits 
pour être démontés puis vendus 
sous formes de pièces détachées, 
ont permis d’arrêter les cinq autres 
membres du réseau, de récupérer 
deux camions volés et de résoudre 
plusieurs autres affaires similaires 
non résolues », précise la 
Gendarmerie.
À présent, les mis en cause vont 
se présenter devant les autorités 
judiciaires compétentes. De 
leur côté, les forces de l’ordre 
poursuivent leurs efforts pour 
mettre un terme à ces réseaux 
criminels qui sévissent dans la 
capitale et au-delà.
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Nouveau ministre des Finances : 
Les grands chantiers qui attendent Abdelkrim Bouzred

Algérie / Tchèque : 
Renforcer la coopération dans le domaine 

des énergies et des mines
Le ministre d’Etat, 

ministre de l’Energie, des 
Mines et des Energies 

renouvelables, Mohamed 
Arkab, a reçu, lundi à Alger, le 
ministre de l’Environnement 
de la République Tchèque, Petr 
Hladik, avec qui il examiné 
les moyens de développer et 
de renforcer la coopération 
bilatérale, notamment à travers 
l’échange d’expertises et 
l’exploration des opportunités 
d’investissement dans les projets 
énergétiques et miniers, indique 
un communiqué du ministère.
Tenue au siège du ministère, 
cette rencontre s’inscrit dans le 
cadre de la visite qu’effectue M. 
Hladik en Algérie, à la tête d’une 
délégation d’hommes d’affaires 
tchèques, et dans le cadre du 
Forum d’affaires algéro-tchèque 
tenu lundi à Alger.
A cette occasion, les discussions 
qui se sont déroulées en 
présence du secrétaire 
d’Etat auprès du ministre de 
l’Energie, chargé des Energies 
renouvelables, Noureddine 
Yassaâ, de l’ambassadeur de 
la République Tchèque auprès 
de l’Algérie, et de nombre de 
cadres supérieurs des deux 

pays, ont porté sur les moyens 
de renforcer la coopération 
bilatérale et les perspectives 
de son développement dans les 
domaines de l’énergie, des mines 
et des énergies renouvelables, 
notamment après la signature, 
le 21 novembre 2022, de 
la Déclaration d’intention 
commune de coopération algéro-
tchèque, précise le communiqué.
Les deux parties ont également 
évoqué “les opportunités 
d’investissement et les 
possibilités de partenariat 
en matière d’hydrocarbures, 
d’électricité et d’énergies 
renouvelables, en focalisant sur 
le développement de l’énergie 
solaire photovoltaïque, de 
l’hydrogène et de l’énergie 
éolienne, outre l’amélioration de 
l’efficacité énergétique”.

Elles ont, en outre, discuté 
“des voies à même d’intégrer 
les techniques de pointe et 
de renforcer les capacités 
de fabrication locales des 
équipements indispensables, 
en sus d’élargir la coopération 
dans les utilisations pacifiques 
de l’énergie nucléaire”, ajoute la 
même source.
Dans le domaine des mines, “les 
opportunités d’investissement et 
de partenariat en Algérie, ont été 
mises en exergue, notamment en 
matière d’études géologiques, 
de cartographie, de recherche, 
d’exploration et d’exploitation et 
de transformation des ressources 
minières, en focalisant sur 
les minéraux critiques et 
stratégiques”.
L’accent a également été mis sur 
“l’établissement de partenariats 

mutuellement bénéfiques entre 
les entreprises algériennes 
et tchèques, le transfert de 
connaissances et de technologie, 
ainsi que le renforcement des 
programmes de formation”, 
selon le communiqué.
Quant à l’aspect 
environnemental, les deux 
parties ont souligné “la nécessité 
de renforcer la coopération en 
matière d’énergies propres et 
durables, et de bénéficier des 
technologies modernes afin de 
limiter l’empreinte carbone 
dans les secteurs de l’énergie et 
des mines, insistant à cet effet 
sur “l’importance de la mise en 
œuvre de projets écologiques 
soutenant le développement 
durable et préservant les 
ressources naturelles pour les 

générations futures”, ajoute le 
communiqué.
A cette occasion, M. Arkab 
a affirmé que la visite du 
ministre de l’Environnement 
de la République Tchèque 
“illustre la volonté commune de 
renforcer les relations bilatérales 
historiques et d’élargir les 
perspectives de coopération 
économique entre l’Algérie et la 
République Tchèque”.
Il a, en outre, mis en exergue 
l’importance de “définir les 
priorités de coopération et 
d’investissement dans les 
projets énergétiques et miniers 
en Algérie et à l’étranger en 
vue de créer des partenariats 
gagnant-gagnant”.
A son tour, M. Hladik “s’est 
dit satisfait de la qualité des 
relations entre les deux pays, se 
félicitant de l’engagement de son 
pays à développer et à renforcer 
la coopération avec l’Algérie, 
à travers l’intensification des 
concertations dans les domaines 
économiques et commerciaux 
et le partage d’expertises pour 
hisser les relations bilatérales 
à des niveaux plus élevés”, 
conclut le communiqué.

Le 2 février 2025, après 
la décision du président 
Abdelmadjid Tebboune 

de mettre fin aux fonctions de 
Laaziz Faid en tant que ministre 
des Finances, c’est Abdelkrim 
Bouzred qui a pris les rênes de ce 
ministère.
Le nouveau ministre hérite d’un 
portefeuille chargé de dossiers 
importants, laissés en suspens 
par son prédécesseur. Bouzred 
devra désormais s’atteler à la 
mise en place d’une série de 
réformes, liées à différents 
dossiers. Notamment celui 
de la transition numérique. Il 
devra également remettre en 
marche des projets essentiels 
pour l’avenir économique de 
l’Algérie.
Faisons le point sur les principaux 
défis auxquels Abdelkrim 
Bouzred sera confronté en 
tant que nouveau ministre des 
Finances.

Numérisation du secteur 
financier : 

Un dossier brûlant sur 
le bureau du nouveau ministre
À l’heure actuelle, les systèmes 
fiscaux et douaniers algériens 
peinent à répondre aux exigences 
de la modernité numérique. Cela 
entraîne une gestion inefficace, 
des retards dans la collecte des 
recettes publiques et un système 

administratif qui montre des 
signes d’essoufflement. Pour 
Bouzred, l’un des principaux 
leviers sera d’accélérer cette 
mutation, à commencer par le 
livret foncier électronique.

L’allocation touristique : 
Des promesses à concrétiser !

L’allocation touristique, promise 
comme un souffle d’air pour les 
citoyens qui partent à l’étranger, 
semble avoir du mal à sortir de son 
emballage. Bien qu’augmentée 
à 750 euros par an, elle reste 
pour l’heure inaccessible. Les 
priorités dans ce dossier sont 
alors les suivantes :
•Rendre l’allocation 
véritablement accessible, 
notamment en révisant les 
critères d’éligibilité ;
•Simplifier les démarches 
administratives pour faciliter 
l’accès à cette aide ;
•Définir des règles claires pour 
éviter la fuite vers des circuits 
non officiels ;

L’alignement avec le GAFI :
 La nécessité d’accélérer 

la mise en conformité 
pour restaurer la confiance

Un autre défi qui se profile à 
l’horizon est l’adaptation des 
normes juridiques du pays 
en matière de lutte contre le 
blanchiment d’argent et le 
financement du terrorisme. Si 

des progrès ont été réalisés, il 
reste encore du travail pour se 
conformer aux recommandations 
du Groupe d’action financière 
(GAFI), avec 13 mesures restant 
à mettre en œuvre.

Réforme bancaire : 
Renforcer les institutions 

publiques pour dynamiser 
l’accès au crédit et attirer 

les investisseurs
Par ailleurs, le secteur bancaire 
public algérien a longtemps été 
perçu comme un obstacle à la 
compétitivité économique. Le 
nouveau ministre des Finances 
devra relancer ce secteur vital 
pour l’économie. En effet, le 
modèle de libéralisation des 
banques publiques, amorcé par 
l’ouverture du capital de certaines 
banques emblématiques comme 
le Crédit populaire d’Algérie et la 
Banque de développement local, 
doit maintenant être consolidé.

En bref : les défis qui attendent 
Abdelkrim Bouzred, le nouveau 
ministre des Finances Algérien
Les attentes envers le nouveau 
ministre des Finances sont 
grandes. La priorité, c’est de 
restaurer la confiance. Que ce 
soit auprès des citoyens ou des 
investisseurs. En bref, voici les 
défis qui attendent Abdelkrim 
Bouzred :
•Numérisation du secteur 
financier : accélérer la transition 
numérique, en particulier la 
mise en place du livret foncier 
électronique et des plateformes 
fiscales, pour plus de transparence 
et de rapidité ;
•Réforme de l’allocation 
touristique : rendre l’allocation de 
750 euros accessible, simplifier 
les démarches administratives, et 
réduire la dépendance au marché 
parallèle ;
•Réforme du secteur bancaire 

public : ouvrir le capital des 
banques publiques, améliorer 
la compétitivité du secteur et 
faciliter l’accès au crédit pour 
entreprises et particuliers ;
•Lutte contre le blanchiment 
d’argent et financement du 
terrorisme : mettre en œuvre 
les recommandations du GAFI, 
renforcer les contrôles et rétablir 
la confiance des partenaires 
internationaux ;
•Stabilisation du marché des 
devises : lutter contre les 
distorsions économiques et 
restaurer un climat de confiance 
pour les citoyens et les 
investisseurs ;
•Modernisation de 
l’administration publique : 
réformer les systèmes fiscaux 
et douaniers pour une meilleure 
efficacité et une gestion fluide 
des finances publiques ;
•Attraction des investissements 
étrangers : créer un environnement 
économique stable et transparent 
pour dynamiser l’économie et 
attirer les investissements ;
Enfin, Abdelkrim Bouzred est 
un ancien Secrétaire général du 
ministère des Finances. Ainsi, il 
possède une solide expérience en 
matière de gestion des finances 
publiques. Un atout qu’il mettra 
en œuvre dans son nouveau poste 
de ministre des Finances.
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Le P/APC d’Annaba appelle les entreprises à respecter 
les normes de qualité des matériaux et les délais d’exécution

Lors d'une réunion de 
coordination consacrée 
au suivi des projets, 

le P/APC d'Annaba, Kelaia 
Abdelkrim, a insisté sur la 
nécessité pour les entreprises 
de respecter les normes de 
qualité et les délais d'exécution.
Au cours de cette rencontre, 
Kelaia Abdelkrima exhorté les 
entreprises à l'accélération de 
la mise en œuvre des projets 
inscrits dans les différents 

secteurs, en particulier ceux 
liés aux infrastructures et 
au développement local. 
Il a également souligné 
l'importance de soumettre 
les projets à une évaluation 
rigoureuse avant toute 
validation financière, 
garantissant ainsi la conformité 
des travaux réalisés.
Les représentants des 
entreprises contractantes 
ont été invités à améliorer la 
qualité des travaux effectués 

et à respecter les plannings 
établis. Le P/APC a rappelé 
que toute négligence dans 
l'exécution des projets 
entraînera des sanctions et un 
suivi strict par les services 
techniques concernés.
En plus de veiller à la bonne 
exécution des projets, la 
réunion a également abordé 
l’importance de la transparence 
dans les procédures 
administratives et la nécessité 
de simplifier les démarches 

pour les citoyens.
Cette initiative s'inscrit dans le 
cadre des efforts continus pour 
améliorer l'environnement 
urbain et offrir des services de 
meilleure qualité aux habitants 
d'Annaba, affirmant que le 
développement local reste une 
priorité et que les autorités 
locales continueront de suivre 
de près l'avancement des 
travaux pour garantir le respect 
des engagements pris.

Sihem.Ferdjallah

Une délégation palestinienne rend visite aux étudiantes
 à Annaba

Une délégation 
de l’ambassade 
palestinienne en 

Algérie a effectué une visite à 
l’établissement universitaire des 
3000 lits à El-Bouni, Annaba, 
pour s’enquérir des conditions de 
vie des étudiantes palestiniennes. 
Cette délégation était composée 

du Dr Ashraf Abou Amer, 
conseillé à l’ambassade, 
YamenQdeih, président 
de l’union des ingénieurs 
palestiniens, et Sobbagh Cherif, 
chargé du suivi des affaires des 
étudiantes palestiniennes. Les 
représentants ont été accueillis 
par M. MerdaciElyas, directeur 
des services universitaires 
d’Annaba-Centre, madame 

Hafsaoui Leïla, directrice de la 
résidence universitaire 3000 lits, 
ainsi que M. KhatmiAdlane, 
chef du département de contrôle 
et de coordination.
Lors de cette visite, la délégation 
palestinienne a rencontré 
les étudiantes palestiniennes 
résidant au campus pour écouter 
leurs préoccupations concernant 
les conditions d’hébergement, 

la restauration et les études. 
Ces dernières ont exprimé leur 
reconnaissance pour les efforts 
déployés par les responsables de 
la résidence afin de garantir leur 
confort et leur bien-être.
Le Dr Abou Amer et ses collègues 
ont souligné l’importance de 
créer un environnement propice 
à la réussite des étudiantes, en 
rappelant leur rôle-clé dans 

le développement de leur 

communauté. Cette initiative 

s’inscrit dans une volonté 

commune de renforcer les liens 

fraternels entre les deux peuples 

et d’assurer un soutien continu 

aux étudiants palestiniens en 

Algérie.

S.Y

ANNABA / EL BOUNI
Le Chef de daïra rencontre des citoyens pour discuter 

des préoccupations liées au logement social

Le Chef de daïra d’El Bouni, 
Kouchit Abdelkrim, 
a reçu récemment un 

groupe de citoyens représentant 
plusieurs cités, notamment 
des localités ZiraouiMihoub, 
Echabia, Sidi Salem, El Allalick 
et Premier Mai. Cette rencontre, 
organisée au siège de la daïra, 
visait à écouter et à examiner 
les préoccupations des habitants 
concernant les décisions 
d’attribution de logements 
publics locatifs. La plupart des 
plaignants présents avaient 
introduit des recours suite à 
leur exclusion de la dernière 

liste d’attribution de logements 
sociaux. Au cours des échanges, 
M. Kouchit Abdelkrim a apporté 
des explications sur les motifs de 
ces exclusions, tout en rappelant 
les critères réglementaires fixés 
pour ce type de logement.
Outre les clarifications, cette 
réunion a permis aux habitants 
de faire entendre leurs 
préoccupations et de soumettre 
directement leurs doléances. 
Parmi les points soulevés 
figuraient des interrogations 
sur les processus de sélection, 
la transparence des critères 
appliqués et les besoins urgents 
en logement pour certaines 
familles vulnérables.Le chef de 

daïra a assuré aux participants 
que leurs recours seraient 
examinés objectivement et que 
toutes les démarches seraient 
entreprises pour garantir l’équité 
et répondre, dans la mesure 
du possible, aux attentes des 
citoyens éligibles.
Cette initiative s’inscrit dans une 
série de rencontres régulières 
entre les autorités locales et les 
habitants, visant à renforcer 
la communication et à trouver 
des solutions adaptées aux 
problèmes de logement, un sujet 
qui reste l’une des principales 
préoccupations dans la région 
d’El Bouni.

S.Y



ANNABA / FORMATION ET ENSEIGNEMENT 
PROFESSIONNELS

Caravanes de la formation professionnelle 
Une campagne innovante pour 

démocratiser l’accès au numérique

ANNABA / AFFAIRES 
RELIGIEUSES ET DES WAKFS
Lancement des éliminatoires 
de la 5ème édition du concours 

national de mémorisation
 du Saint Coran

ANNABA :
Sensibilisation du public sur les 

dangers du monoxyde de carbone, 
la cigarette électronique et les 

produits contrefaits

ANNABA / CHETAIBI
Inspection de plusieurs 

cantines scolaires 

La Direction de la Formation 
et de l’Enseignement 
Professionnels (DFEP) de 

la wilaya d’Annaba déploie une 
stratégie de proximité inédite en 
ce début d’année 2025. Du 04 
au 15 février, deux caravanes 
d’information sillonnent 
activement le territoire de la 
wilaya, transformant le Théâtre 
régional Azzedine Medjoubi 
et le rond-point El Hattab en 
véritables centres d’information 
et d’orientation.
Cette initiative mobile, comme le 
souligne M. Messouak Hassan, 
chargé de communication de 
la DFEP d’Annaba, vise à 
rapprocher les services de la 
formation professionnelle des 
citoyens. Les caravanes servent 
de points focaux où les jeunes 
peuvent s’informer sur les 
nouvelles modalités d’inscription 
via la plateforme Takwin.dz, 
ouverte aux inscriptions jusqu’au 
15 février 2025.
L’originalité de cette approche 
réside dans sa capacité à combiner 
proximité physique et transition 

numérique. Les animateurs des 
caravanes jouent un rôle crucial 
d’accompagnateurs, guidant les 
visiteurs dans leur découverte du 
nouveau système dématérialisé. 
Cette présence humaine s’avère 
particulièrement précieuse pour 
familiariser le public avec les 
innovations technologiques 
récemment introduites dans le 
secteur.
La mobilisation d’un public 
jeune autour de ces caravanes 
témoigne de l’efficacité de cette 
approche de terrain. Ces points 
de contact mobiles permettent 
non seulement d’informer sur 
les opportunités de formation 
disponibles mais aussi 
d’accompagner concrètement les 
candidats dans leurs démarches 
d’inscription en ligne.

Ces caravanes s’inscrivent 
dans un cadre plus large de 
la modernisation du secteur, 
marquée par le lancement de 
la plateforme Takwin.dz. Elles 
constitue  nt un pont essentiel 
entre la digitalisation des services 
et les usagers, notamment pour 
ceux moins familiers avec les 
outils numériques.
L’initiative des caravanes illustre 
parfaitement la volonté de la 
DFEP d’Annaba de ne laisser 
aucun jeune en marge de cette 
transformation numérique. En 
allant directement à la rencontre 
des citoyens, ces caravanes 
démontrent que la modernisation 
du secteur peut se faire tout en 
préservant le contact humain, 
élément essentiel pour garantir 
l’accès à tous aux opportunités 
de formation professionnelle.
Le succès de cette campagne 
mobile pourrait servir de 
modèle pour d’autres wilayas, 
montrant comment allier 
efficacement présence sur le 
terrain et transition numérique 
dans le secteur de la formation 
professionnelle en Algérie.

Dans le cadre des préparatifs de la 
5ème édition du concours national 
de mémorisation du Saint Coran, 

qui se tiendra durant le mois sacré de 
Ramadhan 2025, la direction de l’action 
sociale et de la solidarité, en collaboration 
avec la direction des affaires religieuses 
de la wilaya d’Annaba, a organisé une 
phase éliminatoire au niveau de l’école 
des jeunes malvoyants.
Cet événement a vu la participation de 
plusieurs structures locales, notamment 
le centre psychopédagogique pour 
enfants en difficulté Annaba-1 (Martyr 
Bouakal Ahmed – Champ de Mars). Huit 
enfants issus de ce centre ont concouru 

avec l’espoir de décrocher des places 
d’honneur et, pourquoi pas, de briller à 
l’échelle nationale.
Ce concours, qui se veut un hommage à 
la culture et à la religion, constitue une 
véritable opportunité pour encourager 
les jeunes, notamment, ceux en 
situation d’handicap, à exceller dans la 
mémorisation et la récitation du Saint 
Coran.
Les organisateurs se félicitent de la 
réussite de cette phase locale, marquée 
par l’enthousiasme des participants 
et de leurs familles. En attendant les 
résultats définitifs, les regards se tournent 
désormais vers la compétition nationale, 
qui promet de réunir les meilleurs talents 
du pays.

Dans le cadre des efforts visant 
à sensibiliser les citoyens aux 
dangers qui menacent leur santé 

et leur sécurité, la direction du commerce 
et de la promotion des exportations 
de la wilaya d’Annaba a organisé une 
journée de sensibilisation à la maison 
des jeunes e la cité ‘’Sahl El-Gharbi’’. 
Cet événement a rassemblé plusieurs 
acteurs locaux engagés dans la protection 
des consommateurs et la prévention 
des risques domestiques et sanitaires.
Une attention particulière a été accordée 
à la prévention des intoxications au 
monoxyde de carbone, un gaz inodore et 
mortel souvent responsable d’accidents 
domestiques durant la saison hivernale. 
Les représentants des services de la 
protection civile ont prodigué des conseils 
pratiques aux participants sur l’utilisation 
sécurisée des appareils de chauffage et 
l’importance de la ventilation des espaces 
clos. Ces derniers ont également présenté 
des exposés sur les gestes à adopter en cas 
de suspicion d’intoxication.
Autre sujet au cœur des débats, la cigarette 
électronique, de plus en plus utilisée 

parmi les jeunes, mais dont les dangers 
sont encore méconnus. Les intervenants, 
notamment ceux de l’association pour la 
protection des consommateurs (APOCE) 
et des services des douanes algériennes, 
ont mis en garde contre les produits de 
contrefaçon et les substances nocives 
contenues dans certains e-liquides. Des 
informations détaillées ont été fournies 
sur les effets à long terme sur la santé.
Cette journée a vu la participation active 
de plusieurs associations locales, dont 
l’association pour la promotion des 
activités de la jeunesse et de l’enfance 
« MoustaqbalAnnaba », ainsi que 
l’APOCE. Les organisateurs ont souligné 
l’importance de la collaboration entre les 
différentes institutions pour garantir une 
meilleure sensibilisation et une action 
efficace.

Dans le cadre de la 
préservation de la 
santé des élèves, et en 

application des instructions 
du wali, les services de 
l’environnement et de la santé 
publique de la daïra de Chetaibi 
ont effectué, hier, une sortie 
d’inspection au niveau de 
plusieurs écoles primaires. En 
effet, les services ont procédé 
au contrôle des cantines, des 
sanitaires, de la qualité de 
l’eau et l’hygiène des salles de 
classes des écoles primaires 
‘’MoussaouiKhemissi’’ 
et‘’GuemichLahmadi’’.
Les contrôles ont concerné 
également les lieux des cantines 
devant assurer la préparation 
des repas aux enfants scolarisés. 

Ces opérations concernent les 
produits et les marchandises 
entrant dans la préparation des 
menus, en plus du fait que lors 
des inspections, les équipes 
mobilisées doivent s’assurer 
du strict respect des conditions 
d’hygiène et de conservation 
des denrées alimentaires. Les 
brigades de contrôle vont 
mettre à profit leurs sorties 
pour sensibiliser les agents 
de restauration sur le respect 
des conditions d’hygiène 
et de stockage des aliments 
périssables. Il a été noté qu’une 
analyse a été faites pour s’assurer 
de la qualité de l’eau en vue de 
prévenir les risques sanitaires 
et à garantir une consommation 
d’eau propre et saine pour les 
écoliers et le personnel scolaire.

Sara Boueche- 
PhotosMeratiNassir
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L
es efforts conjugués 

des différents corps de 

la police, relevant de 

la sûreté de wilaya d’Annaba 

et le dispositif sécuritaire mis 

en place pour lutter contre la 

criminalité et tout autre délit 

au niveau des zones urbaines 

ont porté leurs fruits comme 

l’indique les chiffres enregistrés 

durant le  mois janvier 2025. En 

effet, les services de la première 

sureté urbaine ont traité 28 

affaires policières liées au trafic 

de drogue et de possession de 

psychotrope, 07 arrestations 

pour possession d’armes 

blanches prohibées ainsi que 

09 affaires traitées concernant 

des vols, s’ajoute à ce bilan 

18 autres arrestations pour 

avis de recherche. En matière 

d’infraction, le bilan fait état de 

six (6) discisions de fermeture 

de commerce. Dans le même 

sillage, les mêmes services 

ont enregistré 21 infractions 

routières et 16 délits ainsi que 02 

affaires concernant les parkings 

illégaux, il a été enregistré 

durant la même période (07) 

accidents routiers de véhicule 

léger et 2 motocycles. Par 

ailleurs, les services de police 

ont procédé à la saisie de près 

de 75 comprimés psychotropes 

et une quantité de kif traité 

ainsi que des armes blanches 

de différents calibres. Les 

mis en cause, ont été placés 

en détention provisoire 

en attendant l’instruction 

judiciaire de ces affaires. 

Un appel au civisme des 

citoyens a été lancé par les 

forces de l’ordre qui ne cessent 

de rappeler la disponibilité 

des numéros verts mis à leur 

disposition. 

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA : 
La 1ère sûreté urbaine dresse son bilan des 

activités du mois de janvier 2025
Imen.B

D
ans le cadre de la 

réglementation régissant 

la circulation routière, 

les services de sécurité de 

la voie publique, viennent 

d’accentuer, les  opérations de 

contrôle contre le  stationnement 

anarchique, notamment au 

niveau du boulevard ‘’Saouli 

Abdelkader’’ où la réprimande 

s’est manifestée par la pose de 

sabots. Les policiers ne tolèrent 

aujourd’hui aucune infraction 

à la règlementation. «Nous 

avons constaté sur place, que les 

policiers ne sont plus indulgents 

vis-à-vis des conducteurs qui 

stationnent leurs véhicules de 

manière anarchique, ne serait-

ce pour quelques minutes. En 

effet, depuis quelques jours, les 

services de la sûreté de wilaya 

mènent une dure campagne 

contre le stationnement 

anarchique. Ceux-ci ont été 

suivis par la pose de sabots pour 

infraction au code de la route. 

Les automobilistes doivent 

désormais veiller à s’assurer 

de la présence des agents de 

l’ordre pour se conformer à la 

loi et éviter des embouteillages 

aux heures de pointe surtout au 

centre-ville où la circulation est 

particulièrement dense.

ANNABA /SÛRETÉ DE WILAYA :
Stationnement anarchique : 

Plusieurs sabots installés à des véhicules au centre-ville
Imen.B

D
ans le cadre de ses 

interventions régulières, 

les services de la 

commune d’Annaba, secteur 

urbain 3, en coordination avec 

le parc de logistique, ont mené 

une vaste opération de collecte 

des déchets ménagers et solides 

au niveau de plusieurs cités de la 

ville.

Les équipes ont ciblé plusieurs 

zones, notamment les cités ‘’05 

Juillet 1962’’, et ‘’Sidi Harb 

02’’ à proximité de la station 

de pompage d’eau potable. 

L’intervention a également 

concerné la cité ‘’120 logements’’ 

de Bouhdid, l’entrée arrière du 

marché ‘’El-Nakhil’’, les ‘’100 

logements’’ Bouhdid à l’entrée 

arrière du cimetière, ainsi que les 

‘’170 logements à la cité du 08 

Mars. La cité ‘’198 logements’’ 

du 08 mars derrière l’entrée 5, le 

carrefour des ‘’400 logements’’, 

la cité ‘’687 logements’’ en face 

de l’entrée 18 et la cité ‘’1276 

logements’’ à l’entrée 116 ont 

aussi bénéficié de cette opération.

Grâce à ces interventions, 13 

points noirs ont été éradiqués, 

contribuant ainsi à l’amélioration 

du cadre de vie des habitants.

Par ailleurs, une équipe 

d’assainissement relevant de la 

direction des réseaux divers a 

procédé au curage des regards 

et des canalisations d’évacuation 

des eaux pluviales au niveau des 

1172 logements, cité du ‘’08 

Mars’’, sous la supervision des 

services du secteur.

ANNABA :
Vaste opération de nettoyage : Le secteur urbain 3 s’active

Sihem.Ferdjallah

U
ne équipe médicale 

spécialisée de l’hôpital 

des urgences d’El Bouni 

a réussi, hier, à effectuer une 

angioplastie d’urgence qui a 

permis de sauver une femme de 

53 ans d’une amputation de la 

jambe.

Sous la supervision du Dr. 

Salah, spécialiste en chirurgie 

vasculaire, l’intervention a été 

décidée après l’admission de 

la patiente dans un état critique 

aux urgences. L’examen médical 

a révélé une obstruction aiguë 

des artères du pied, mettant en 

péril l’irrigation sanguine de son 

membre inférieur.

L’opération a consisté en un 

élargissement des artères 

obstruées à l’aide d’un cathéter 

introduit par voie interne, suivi 

de la pose d’un stent pour 

garantir la circulation sanguine. 

L’intervention a été réalisée avec 

succès grâce à un diagnostic 

rapide et une prise en charge 

immédiate, malgré l’arrivée 

tardive de la patiente à l’hôpital.

Le directeur de l’établissement 

a supervisé l’intervention et 

a assuré la mobilisation de 

tous les moyens techniques et 

humains nécessaires. L’opération 

s’est déroulée avec succès, 

démontrant le professionnalisme 

et la compétence du personnel 

médical local.

Actuellement, l’état de la patiente 

est stable, et elle est placée sous 

surveillance médicale continue.

ANNABA / HÔPITAL DES URGENCES D’EL BOUNI :
Une angioplastie d’urgence sauve une femme de l’amputation

Sihem.Ferdjallah

U
n homme  est décédé, hier, 

vers les coups de 10 heures, 

après avoir chuté du 4ème 

étage  d’un immeuble en cours de 

construction constitué de cinq (5) 

étages au niveau de la cité  

Bouzaaroura dans la commune d’El 

Bouni, selon un communiqué de la 

direction de la protection civile de la 

wilaya d’Annaba. Aussitôt avertis, les 

éléments de la protection civile se sont 

rendus sur les lieux pour secourir et 

évacuer l’homme âgé de 47 ans et qui 

malheureusement a rendu son âme sur 

le coup.  Son décès a été constaté et 

son corps a été évacué à la morgue de 

l’hôpital ‘’Ibn Rochd’’ pour les besoins 

de l’autopsie. Par ailleurs, les éléments 

de sécurité territorialement compétents 

ont ouvert une enquête pour déterminer 

les causes exactes de ce drame qui a 

endeuillé toute une famille et mis en 

émoi les habitants de la cité.

ANNABA / FAITS DIVERS :
Un homme décède après une chute d’un immeuble en cours 

de construction à Bouzaroura
Imen.B



Le bénéfice de TotalEnergies chute, la major mise toujours 
plus sur les Etats-Unis

Suède : 

10 morts dans une « tuerie de masse » dans un centre de 
formation, « la pire » de l’histoire du pays

François Bayrou passe l’étape budgétaire mais s’installe dans 
un équilibre parlementaire fragile

Après deux années 
de profits record, la 
major française a 

enregistré, en 2024, une chute 
de 26 % de son bénéfice, à 
15,8 milliards de dollars, 
selon le monde fr.
Par écrans interposés, de part 
et d’autre de l’Atlantique, 
Patrick Pouyanné avait une 
question pour Donald Trump. 
Le 23 janvier, au Forum de 
Davos (Suisse), le PDG de 
TotalEnergies s’adressait 
au président des Etats-Unis, 
trois jours à peine après 

son investiture. Question 
de M. Pouyanné : même en 
cas de boom des prix sur 

leur marché intérieur, les 
Etats-Unis continueront-ils 
à « approvisionner l’Europe 

en énergie » ? Réponse de 
M. Trump, succinctement 
résumée : oui.
Si la major française 
des hydrocarbures mise 
beaucoup sur les Etats-Unis, 
où elle se trouve depuis 
1957, c’est désormais avant 
tout pour ses exportations de 
gaz naturel liquéfié (GNL), 
bien davantage que pour 
sa seule production locale 
de pétrole ou de gaz (3,3 % 
de son offre mondiale en 
2023). Mercredi 5 février, 
la centenaire a annoncé, 

lors de la publication de ses 
résultats annuels, un bénéfice 
net de près de 15,8 milliards 
de dollars en 2024, soit 15,2 
milliards d’euros, en baisse 
de 26 %.
TotalEnergies se présente 
déjà comme le « troisième 
plus grand acteur mondial » 
dans le gaz liquéfié, derrière 
QatarEnergy et le britannique 
Shell, et comme le « premier 
exportateur des Etats-Unis 
», grâce à l’acquisition, en 
2018, des actifs d’Engie.

Un homme a tué dix 
personnes par balles 
dans un établissement 

de la ville d’Örebro. Il a 
également trouvé la mort. « Le 
motif de la fusillade n’est pas 
encore connu, mais tout porte 
à croire que l’auteur a agi seul, 
sans motif idéologique », selon 
la police, selon le monde fr.
Un homme a ouvert le feu, 
mardi, dans un centre de 
formation pour adultes de la 
ville d’Örebro, à 200 kilomètres 
à l’ouest de Stockholm, tuant 
dix personnes, selon le dernier 
bilan de la police suédoise, 
mercredi 5 février. « Le motif 
de la fusillade n’est pas encore 
connu, mais tout porte à croire 
que l’auteur a agi seul, sans 
motif idéologique », a-t-elle 
ajouté, précisant que le suspect 
est également mort. Les médias 
suédois assurent que le tueur, 
tout de noir vêtu, a retourné son 
arme contre lui.

La police n’a pas communiqué 
sur le nombre exact de blessés ni 
la gravité des blessures mais les 
autorités régionales avaient fait 
savoir mardi que six personnes 
avaient été hospitalisées après 
des blessures par balles.
Il s’agit de « la pire tuerie de 
masse » de l’histoire de la Suède, 
a déclaré le premier ministre, 
Ulf Kristersson, précisant 
qu’il était encore « difficile 
de mesurer l’ampleur de ce 
qui [s’était] passé aujourd’hui 
». « Beaucoup de questions 
restent sans réponse », a ajouté 
le chef du gouvernement lors 
d’une conférence de presse en 
fin de journée, qui a demandé 
de « ne pas spéculer » sur les 
motivations du tireur présumé.
« C’est un jour très douloureux 
pour toute la Suède, avait-il 
réagi plus tôt sur le réseau social 
X. Mes pensées vont à tous ceux 
dont la journée d’école normale 
a été remplacée par l’horreur. 

Etre enfermé dans une salle de 
classe, en craignant pour sa vie, 
est un cauchemar que personne 
ne devrait avoir à vivre. »
Le roi de Suède, Charles XVI 
Gustave, a déclaré qu’il avait 
appris la nouvelle de la tuerie 
avec « tristesse et consternation 
». « Ce soir, nous adressons nos 
condoléances aux familles et 
aux amis des personnes mortes. 
Nos pensées vont également 
aux blessés et à leurs familles, 
ainsi qu’aux autres personnes 
touchées », a déclaré le roi dans 
un communiqué publié par le 
palais royal.
« Un cauchemar »
Le président français, Emmanuel 
Macron, a exprimé sur X sa« 
solidarité avec la Suède ». « La 
France est aux côtés du peuple 
suédois dans cette épreuve », 
a-t-il ajouté, après avoir appris 
la nouvelle de la tuerie avec 
« effroi et tristesse ». « Dans 
ces heures sombres, nous nous 

tenons aux côtés de la Suède », a 
réagi, pour sa part, la présidente 
de la Commission européenne, 
Ursula von der Leyen.
Les autorités n’ont donné 
aucun élément sur le profil ou 
les motivations du suspect, et 
les circonstances de la tuerie 
restaient encore floues mardi 
soir. « Il n’est pas connu 

des services de police, n’a 
aucun contact avec les gangs 
[responsables de l’explosion de 
violence en Suède, ces dernières 
années] et a agi seul », a déclaré 
Roberto Eid Forest, chef de 
la police d’Örebro, lors d’une 
conférence de presse. « C’est un 
événement exceptionnel et un 
cauchemar », a-t-il ajouté.

Les « fenêtres de 
tir » susceptibles 
d’occasionner la 

chute du gouvernement sont 
nombreuses – débat sur 
l’immigration, « conclave » sur 
les retraites ou budget 2026 – et 
le premier ministre reste sous 
la menace du Rassemblement 
national, selon le monde fr. 
Dans la pièce de théâtre 
Volpone, écrite au début du 
XVIIe siècle par le dramaturge 
anglais, ami et rival de 
Shakespeare, Ben Jonson, le 
personnage principal, riche et 

célibataire, feint d’être mourant 
pour qu’on le courtise. Il y a du 
Volpone chez François Bayrou. 
Avec ses propos parfois 
maladroits, son pas lourd, son 
élocution laborieuse, cette 
façon de se perdre dans ses 
feuilles et de se tourner vers ses 
collaborateurs pour combler ses 
trous de mémoire, le successeur 
de Michel Barnier à Matignon, 
qui « chemine tous feux éteints 
», selon son ami Jean-Louis 
Bourlanges, a contre toute 
attente remporté une première 
manche : la France devait avoir 

un budget et un gouvernement, 
mercredi 5 février au soir.
« Il a réussi à démontrer qu’en 
faisant de la politique, en dépit 
des critiques et des moqueries, 
un petit chemin existait », 
constate le président du groupe 
centriste au Sénat, Hervé 
Marseille. « Est-ce Bayrou qui 
est un bon stratège ou le Parti 
socialiste qui est un pitoyable 
négociateur ?, s’interroge le 
coordinateur de La France 
insoumise, Manuel Bompard. 
La vérité est sans doute entre 
les deux. »
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L’OLP rejette tout déplacement du 
«peuple palestinien hors de sa patrie»

Ukraine:

plusieurs morts et des dizaines de blessés après une attaque de 
missile russe à Izioum

RAMALLAH: 
L’organisation de 
libération de la Palestine 

(OLP) a rejeté mercredi tout 
projet de transfert “du peuple 
palestinien hors de sa patrie”, 
après que le président américain 
Donald Trump eut dit vouloir 
prendre “possession” de la 
bande de Gaza et en déplacer 
la population ailleurs , selon 
Arabenews.
La direction palestinienne 
“affirme son rejet de tous les 
appels au déplacement du 
peuple palestinien hors de sa 
patrie. Ici nous sommes nés, 
ici nous avons vécu et ici nous 
resterons”, déclare Hussein 
Sheikh, secrétaire général de 
l’OLP dans un message sur son 
compte X.
Le Hamas dénonce les propos 

“racistes” de Trump 
Le Hamas a dénoncé mercredi 
les propos “racistes” de Donald 
Trump, qui a dit vouloir 
prendre “le contrôle” de 
Gaza et déplacer les habitants 
du territoire palestinien, au 
moment où doivent reprendre 
les délicates négociations sur 
la poursuite de la trêve avec 
Israël.
Le président américain a fait 
cette annonce mardi après 
avoir reçu à la Maison Blanche 
le Premier ministre israélien 
Benjamin Netanyahu, selon 
qui cette proposition pourrait 
“changer l’Histoire”.
Le Hamas, comme plusieurs 
dirigeants palestiniens, a 
condamné ces propos.
“La position raciste américaine 
s’aligne avec celle de l’extrême 

droite israélienne dans le 
déplacement de notre peuple et 
l’élimination de notre cause”, a 
déclaré Abdel Latif al-Qanou, 
un porte-parole du mouvement 
islamiste palestinien.
Donald Trump a répété que les 
habitants de Gaza, en ruines 
après 15 mois de guerre entre 
Israël et le Hamas, pourraient 
aller vivre en Jordanie ou en 
Egypte, malgré l’opposition 
de ces pays et des Palestiniens 
eux-mêmes.
“Les Etats-Unis vont prendre 
le contrôle de la bande de 
Gaza”, a-t-il dit au côté de M. 
Netanyahu, parlant du territoire 
palestinien comme d’un 
“chantier de démolition”.
“Nous en prendrons possession 
et serons responsables du 
démantèlement de toutes 

les bombes dangereuses qui 
n’ont pas explosé et de toutes 
les armes”, a-t-il ajouté, en 
soulignant que les Etats-Unis 
allaient “aplanir la zone et 
se débarrasser des bâtiments 
détruits”, afin de développer 

économiquement le territoire.
Il a parlé d’un projet “à long 
terme” et dit avoir parlé à 
d’autres pays dans la région qui 
ont “adoré” l’idée, répétant son 
voeu de faire de Gaza la “Côte 
d’Azur du Moyen-Orient”.

Ce mardi 4 février au matin 
à Izioum, dans la région 
de Kharkiv, dans l’est de 

l’Ukraine, une frappe de missile 
russe en plein centre-ville a fait 
au moins cinq morts et plusieurs 
dizaines de blessés. 
En Ukraine, c’est le gouverneur 
de la région de Kharkiv, Oleg 
Siniebuhov, qui a indiqué que 
cette frappe russe survenue dans 
la matinée avait fait plusieurs 

morts et des dizaines de blessés. 
Parmi ces blessés, on compte des 
enfants et plus de vingt personnes 
ont dû être hospitalisés après 
cette frappe de missile russe , 
selon RFI.
La frappe a endommagé un 
centre administratif ainsi que 
plusieurs bâtiments résidentiels. 
Selon Oleg Siniebuhov, il n’y 
avait aucun bâtiment militaire 
dans la zone visée, reste que 

cette ville, située à environ 50 
km à l’ouest de la ligne de front, 
est un lieu de passage important 
pour les soldats ukrainiens et les 
humanitaires. C’est une ville qui 
fait le lien entre celle de Kharkiv 
et la région de Donetsk en proie 
aux combats.
Izioum, régulièrement la cible 
des bombardements russes
Izioum dont la population 
avant-guerre s’élevait à 45 000 

habitants est aussi devenue 
tristement célèbre dans le 
monde après sa libération en 
septembre 2022, après six mois 
d’occupation russe pendant 
lesquels 447 civils et soldats 
ont été torturés puis exécutés et 
jetés dans des fosses communes 
à l’entrée de la ville.
La ville est régulièrement la cible 
des bombardements russes, par 
missiles ou par drones. Comme 

après chaque frappe d’ampleur, 
le président Zelensky a dénoncé 
cette attaque sur les réseaux 
sociaux, affirmant qu’une 
telle brutalité ne saurait être 
tolérée. Il a appelé les alliés de 
l’Ukraine à exercer une pression 
maximale sur la Russie, par des 
voies militaires, diplomatiques 
et des sanctions, afin que ces 
bombardements cessent.

BRUXELLES : Les 
dirigeants de l’Union 
européenne ont affiché 

lundi unité et fermeté face aux 
menaces de droits de douane de 
Donald Trump, tout en appelant 
le président américain à la 
raison pour éviter une guerre 
commerciale qui ne ferait que 
des perdants.
« Si nous étions attaqués sur le 
plan commercial, l’Europe, en 
tant que puissance, devra se faire 
respecter et réagir », a déclaré 
le président français Emmanuel 
Macron, en ouverture d’une 
réunion informelle des chefs 
d’État et de gouvernement de 
l’UE à Bruxelles.
L’Allemagne, traditionnellement 
plus prudente concernant la 
relation transatlantique et les 
questions commerciales, a assuré 
que l’Europe saurait répliquer si 
nécessaire face à d’éventuels 
droits de douane américains 
visant ses produits.
« Les États-Unis et l’Europe 

bénéficient des échanges de 
marchandises et de services. Si 
la politique tarifaire compliquait 
cela, ce serait mauvais pour les 
États-Unis comme pour l’Europe 
», a affirmé le chancelier 
allemand Olaf Scholz.
« Il est clair que, en tant que 
grande zone économique, 
nous pouvons (...) réagir aux 
politiques douanières par des 
politiques douanières. Nous 
devons le faire, et nous le ferons. 
» « Mais l’objectif doit être de 
privilégier la coopération », a-t-
il nuancé.
Cette ligne de fermeté et 
d’ouverture au dialogue était 
également incarnée par la cheffe 
de la diplomatie européenne, 
KajaKallas. « Nous avons besoin 
de l’Amérique et l’Amérique a 
besoin de nous aussi », a-t-elle 
déclaré. « Les droits de douane 
augmentent les coûts. Ils ne sont 
pas bons pour l’emploi, et ils ne 
sont pas bons non plus pour les 
consommateurs », a-t-elle ajouté.

« Nous devons faire tout 
notre possible pour éviter ces 
droits de douane et ces guerres 
commerciales totalement inutiles 
et stupides », a estimé le Premier 
ministre polonais Donald Tusk. 
« Mais en même temps, et c’est 
mon conseil à tous mes collègues 
ici à Bruxelles, nous devons, lors 
de nos éventuelles discussions 
avec nos amis américains, ne 
pas perdre de vue nos intérêts, 
ne pas perdre notre respect de 
nous-mêmes et notre confiance 
en nous », a-t-il poursuivi, 
soulignant que ce n’était « pas 
facile ».
L’Union européenne avait assuré 
dès dimanche qu’elle riposterait 
« fermement » si Donald Trump 
lui imposait des droits de douane, 
regrettant ceux déjà annoncés 
à l’encontre du Canada, du 
Mexique et de la Chine.
« L’UE répondra fermement à 
tout partenaire commercial qui 
imposerait de manière injuste ou 
arbitraire des droits de douane 

sur les produits de l’UE », a 
affirmé un porte-parole de la 
Commission européenne. 
« Il est clair que, en tant que 
grande zone économique, 
nous pouvons (...) réagir aux 
politiques douanières par des 
politiques douanières. Nous 
devons le faire, et nous le ferons. 
» « Mais l’objectif doit être de 
privilégier la coopération », a-t-
il nuancé.
Cette ligne de fermeté et 
d’ouverture au dialogue était 
également incarnée par la cheffe 
de la diplomatie européenne, 
KajaKallas. « Nous avons besoin 
de l’Amérique et l’Amérique a 
besoin de nous aussi », a-t-elle 
déclaré. « Les droits de douane 
augmentent les coûts. Ils ne sont 
pas bons pour l’emploi, et ils ne 
sont pas bons non plus pour les 
consommateurs », a-t-elle ajouté.
« Nous devons faire tout 
notre possible pour éviter ces 
droits de douane et ces guerres 
commerciales totalement inutiles 

et stupides », a estimé le Premier 
ministre polonais Donald Tusk. 
« Mais en même temps, et c’est 
mon conseil à tous mes collègues 
ici à Bruxelles, nous devons, lors 
de nos éventuelles discussions 
avec nos amis américains, ne 
pas perdre de vue nos intérêts, 
ne pas perdre notre respect de 
nous-mêmes et notre confiance 
en nous », a-t-il poursuivi, 
soulignant que ce n’était « pas 
facile ».
L’Union européenne avait assuré 
dès dimanche qu’elle riposterait 
« fermement » si Donald Trump 
lui imposait des droits de douane, 
regrettant ceux déjà annoncés 
à l’encontre du Canada, du 
Mexique et de la Chine.
« L’UE répondra fermement à 
tout partenaire commercial qui 
imposerait de manière injuste ou 
arbitraire des droits de douane 
sur les produits de l’UE », a 
affirmé un porte-parole de la 
Commission européenne.

Droits De DoUane : 

L’UE affiche sa fermeté face à Trump et appelle à la raison
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Ligue de football professionnel :
Mesloug élu président de la LFP

Bennacer :
« Le style De Zerbi, je ne l’ai pas eu à Milan »

Arabie S. :
Benrahma fait ses débuts avec Neom SC

Ismaël Bennacer a donné 
des explications concernant 
son choix de venir à l’OM 

et notamment l’importance 
de Roberto De Zerbi dans sa 
décision.
Le milieu de terrain algérien 
a d’abord dit que, «de par sa 
philosophie, je sais que je 
corresponds au type de joueur 
qu’il veut. Il aime avoir la 
possession, garder le ballon et 
gagner (sic).»
Il dira aussi peut être pourquoi 
il était moins à l’aise à Milan 
ces derniers temps, «ce n’est 
pas forcément ce qu’on a eu 
à Milan où c’est beaucoup 
plus tactique, pas forcément 

porté sur la possession, sur 
le rôles des milieux qui sont 
fondamentaux.»
Il affirme que c’est la présence 
de De Zerbi qui l’a décidé, «Le 
coach a été très important dans 
mon choix qui a été fait en 
fonction de ça. C’est quelqu’un 
que j’ai toujours apprécié, je 
voulais jouer sous ses ordres 
dans ma carrière et voilà que ça 
se fait à Marseille.»
Il précisera qu’il n’a pas encore 
discuté en profondeur de son 
rôle .«Il m’a parlé de son projet, 
comment il voulait m’utiliser 
aussi même si nous ne sommes 
pas entrés dans les détails. Il y a 
de très bons joueurs au milieu.»

L’international algérien Saïd 
Benrahma a effectué ses 
grands débuts avec son 

nouveau club, Neom SC, en deuxième 
division saoudienne, ce mardi. Aligné 
dès le coup d’envoi face à Al-Jabalain 
dans le cadre de la 20e journée du 
championnat, l’ancien joueur de West 
Ham et de l’Olympique Lyonnais a 
disputé 82 minutes avant de céder sa 
place. La rencontre s’est soldée sur 
un score de parité (2-2), un résultat 
qui permet à Neom de conserver la 
tête du classement.
La rencontre, disputée au stade de 
la ville de Tébouk, a rapidement 
tourné à l’avantage de Neom SC, 
qui a ouvert le score grâce à son 
attaquant sénégalais Mbaye Diagne 
à la 5e minute. Ce dernier a doublé 
la mise en début de seconde période 
(49e), plaçant son équipe en position 
idéale pour s’imposer. Toutefois, 
Al-Jabalain a su réagir. Le Brésilien 
Vinicius Barbosa a réduit l’écart 
sur penalty à la 23e minute, avant 
d’arracher l’égalisation dans les 

toutes dernières secondes du match 
(90+5e) sur un coup franc bien placé. 
Un véritable coup dur pour Neom, qui 
pensait tenir une victoire importante.

Un Benrahma en rodage
Saïd Benrahma a affiché de belles 
intentions pour son premier match 
en Arabie Saoudite. Positionné sur le 
côté gauche de l’attaque, il a multiplié 
les initiatives et tenté d’apporter 
sa touche technique, mais n’a pas 
encore eu l’opportunité de se montrer 
décisif. Remplacé à la 82e minute, 
il a reçu les encouragements de ses 
coéquipiers et de son entraîneur, qui 
comptent beaucoup sur lui pour la 
suite de la saison.
Malgré ce match nul frustrant, Neom 
SC reste leader de son championnat 
avec 38 points, à égalité avec Al-
Hazm mais avec une meilleure 
différence de buts. L’objectif du club 
reste clair : obtenir la promotion en 
Saudi Pro League (D1), un enjeu 
d’autant plus important que le contrat 
de Benrahma comporte une clause 
d’achat obligatoire en cas de montée.

Mohamed El Amine 
Mesloug, seul candidat 
à la présidence de la 

Ligue de football professionnel 
(LFP), a été plébiscité mercredi, 
lors de l’Assemblée générale 
élective de l’instance, tenue au 
siège de la Fédération algérienne 
de football, à Dély Brahim 
(Alger).
 Mesloug a récolté 20 voix, soit 
autant que le membre du Bureau 
de Ligue, Mamoun Hamlili, 
au moment où les deux autres, 
Walid Boukrouma et Youcef 
Djerridi ont récolté dix-neuf voix 
chacun.
Mesloug succède à Abdelkrim 
Medouar qui dirigeait la LFP 
depuis 2018.
Après son élection, Mesloug a 

pris la parole pour s’adresser à 
l’assistance. Parmi les principaux 
points qu’il a évoqués, son 
application à faire un travail 
sérieux, essentiellement dans 
le but de faire respecter le 
calendrier de la compétition.
En effet, l’engagement des 
clubs algériens dans certaines 
compétitions internationales 
comme la Ligue des champions 

et la Coupe de la Confédération 
a souvent perturbé le calendrier 
des compétitions nationales, 
en se répercutant de manière 
directe sur les programmations 
des matchs de championnat et de 
Coupe d’Algérie.
«Nous allons travailler dans ce 
sens pour qu’à l’avenir, il n’y ait 
plus de désagréments. Les clubs 
engagés dans des compétitions 
internationales devront jouer 
les matchs des compétitions 
nationales (coupe/championnat) 
72 heures à l’avance» a-t-il 
commencé par proposer.
«Dans le cas où il ne sera pas 
possible de disputer un match 
avancé, il sera toléré de le 
reporter à une date ultérieure, 
mais la rencontre devrait se jouer 

dès la première occasion qui se 
présente afin d’éviter trop de 
cumul» a-t-il ajouté.
Mesloug a évoqué d’autre 
projets, comme la généralisation 
de l’utilisation de la vidéo 
assistance à l’arbitrage (VAR), 
l’organisation de Tombolas à 
l’occasion de grands évènements, 
ainsi qu’une collaboration plus 
étroite avec la DGSN et la 
Gendarmerie nationale, pour 
endiguer la violence dans les 
stades.
«On s’engage à dévoiler le 
calendrier des compétitions 
nationales au moins quatre 
semaines à l’avance, pour 
que les clubs puissent prendre 
leurs dispositions. On s’engage 
également à organiser la 

Supercoupe d’Algérie chaque 
année. Cela ne fut pas possible 
ces derniers temps, pour 
différentes raisons, mais à 
l’avenir on compte y remédier» 
a-t-il promis.
Pour rappel, en octobre 2024, la 
Fédération algérienne de football 
(FAF) avait suspendu avec effet 
immédiat la Ligue de football 
professionnel (LFP), présidée 
par Abdelkrim Medouar, pour 
«violation des lois et règlements 
en vigueur».
La gestion de la Ligue 1 
professionnelle a été rattachée 
depuis à la FAF.
Un comité dirigé par Mohamed 
El Amine Mesloug, membre du 
bureau fédéral a été désigné pour 
gérer la transition.
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Arsenal :
Le phénomène Myles Lewis-Skelly met l’Angleterre 

à ses pieds

OM : 
Ismaël Bennacer adoube Medhi Benatia

Le clan Alphonso Davies explique pourquoi il a recalé 
le Real Madrid

L’agent de l’international 
canadien, longtemps 
convoité par le 

Real Madrid, a expliqué la 
prolongation de son client avec 
le Bayern Munich
Pendant de longs mois, les 
supporters du Real Madrid 
et les journalistes couvrant 
l’actualité des Merengues étaient 
convaincus qu’Alphonso Davies 
allait débarquer à Madrid cet 
été. Un accord entre le latéral 
canadien et le club de la capitale 
espagnole avait ainsi été annoncé 
par la presse, à plusieurs reprises 
même, et tout le monde en 
Espagne était convaincu qu’il 
allait venir renforcer la défense 
de Carlo Ancelotti. Surtout 
que son arrivée, en plus d’être 
gratuite, répondait à un vrai 

besoin puisque Ferland Mendy 
ne convainc pas tout le monde à 
Madrid.
Mais, il y a quelques semaines, 
la presse allemande a commencé 
à parler d’un rapprochement 
entre l’ancien des Whitecaps de 
Vancouver et le géant bavarois, 

qui s’est concrétisé par la 
signature de son nouveau contrat 
avec le Bayern en début de 
semaine. Nedal Huoseh, l’agent 
du joueur, est revenu sur les 
coulisses des derniers mois dans 
un entretien accordé au média 
Winwin.

Le choix de la stabilité
« Il y a toujours eu des 
conversations avec plusieurs 
clubs, et le Real Madrid en 
faisait partie. Mais au final, nous 
n’avons pas trouvé d’accord avec 
aucun club, nous avons laissé la 
porte ouverte pour que le joueur 
évalue toutes ses options. Le Real 
Madrid était une option sérieuse 
et on a parlé avec eux, comme 
avec d’autres clubs, mais il fallait 
prendre une décision et c’était de 
rester au Bayern Munich. Tout en 
respectant le Real Madrid, qui est 
un club énorme et c’est toujours 
un honneur pour un joueur de 
recevoir une offre d’un tel club, 
comme du Bayern ou de gros 
clubs de Premier League », a-t-il 
d’abord lancé.
« Il fallait prendre une décision, 

ce ne fut pas facile, car on ne 
savait pas ce qui se passerait 
avec le Bayern. On a laissé 
toutes les options sur la table. 
Certains clubs ont demandé à 
ce que les négociations restent 
privées, et on a respecté ça. En 
Angleterre il y a eu deux ou 
trois clubs intéressés, comme en 
Espagne. Cinq clubs ont montré 
un vrai intérêt pour le recruter. 
[…] Avec le Real Madrid, on a 
eu des conversations en janvier. 
Changer de club constamment 
peut porter préjudice à la carrière 
de joueur. Parfois, la stabilité 
peut être le meilleur choix », 
a conclu l’agent, qui a aussi 
expliqué que l’Arabie saoudite 
était venue aux nouvelles, mais 
que ça n’intéressait pas le joueur. 
Le message est passé.

Cette saison Arsenal donne 
plus que jamais la prime à 
la jeunesse. Perturbés par 

plusieurs blessures, les Gunners 
ont vu deux pépites s’illustrer 
depuis plusieurs semaines. Outre 
le phénomène Ethan Nwaneri (17 
ans) qui fait son trou, le latéral 
gauche Myles Lewis-Skelly (18 
ans) n’est pas en reste et s’est fait 
une place dans le onze de Mikel 
Arteta avec la manière.
Depuis son arrivée à la tête 
d’Arsenal, Mikel Arteta s’est 
illustré sur sa faculté à façonner 
des jeunes joueurs. Permettant 
l’éclosion de Bukayo Saka, 
Eddie Nketiah ou encore Emile 
Smith-Rowe qui étaient formés 
au club ou participant à la 
montée en puissance de Gabriel 
Martinelli ou encore William 
Saliba, le technicien espagnol 
a su trouver la formule pour 
amener rapidement des talents à 
un haut niveau de compétitivité. 

Cette saison, cela se ressent 
encore plus compte tenu des 
nombreuses blessures qu’ont 
connu les Gunners. Alors que 
Bukaya Saka est sur le flanc 
devant, Ethan Nwaneri a su 
apporter sa pierre à l’édifice et 
concurrence Gabriel Martinelli 
et Leandro Trossard dans les 
couloirs (7 buts en 22 matches). 
Derrière un autre grand talent 
s’illustre dans le couloir gauche. 
Alors que Ben White est blessé 
tandis que Keiran Tierney, 
Oleksandr Zinchenko, Jakub 
Kiwior et Riccardo Calafiori sont 
peu convaincants, Myles Lewis-
Skelly a su faire son trou.
Jeune joueur de 18 ans, pur 
produit de l’académie, Myles 
Lewis-Skelly est à Arsenal 
depuis 2015 et a su grandir avec 
les Gunners. Faisant ses débuts 
professionnels le 22 septembre 
dernier contre Manchester 
City (2-2), le latéral gauche est 

monté en puissance au cours des 
dernières semaines au point de 
devenir incontournable aux yeux 
de Mikel Arteta. Sur les neuf 
derniers matches des Gunners, 
il compte huit apparitions 
pour sept titularisations et son 
apport a été probant. Solide 
défensivement, excellent contre-
attaquant, Myles Lewis-Skelly 
fait déjà l’unanimité. «Il est si 
spécial qu’il semble avoir été 
construit dans un laboratoire», a 
notamment confié son coéquipier 
Declan Rice. Outre ses qualités 
importantes, Myles Lewis-Skelly 
se distingue par une confiance en 
lui déjà très importante.

Un caractère bien trempé
Débutant en septembre dernier 
contre Manchester City, il 
s’était écharpé en fin de match 
avec Erling Haaland qui lui 
avait lâché ceci : «Mais qui es-
tu ?» Un peu plus de quatre 
mois plus tard, plus besoin de 

se présenter pour Myles Lewis-
Skelly qui a livré un match XXL 
lors de la démonstration 5-1 des 
Gunners face aux Sky Blues. 
Solide défensivement et buteur, 
il avait notamment chambré 
le Norvégien en lui piquant 
sa célébration pour fêter son 
but. Ancien buteur d’Arsenal, 
Theo Walcott s’est montré 
impressionné par la personnalité 
forte du latéral gauche, déja 
comparé à Ashley Cole du côté 
de la Perfide Albion : «j’ai vu 
Lewis-Skelly de très près. Toute 
son attitude s’est démarquée, il 
joue au-dessus de son âge.»
Après le match contre 
Manchester City, son coach 

Mikel Arteta n’a pas manqué de 
le féliciter pour sa performance : 
«il faut de grandes performances 
individuelles contre cette équipe 
de Manchester City pour les battre 
de la manière dont nous l’avons 
fait et Myles était certainement 
l’un d’entre eux avec la 
maturité dont il a fait preuve et 
la compétitivité également. En 
plus de cela, il marque un but.» 
S’il doit désormais confirmer 
dans la durée avec notamment 
la Ligue des Champions et la 
Premier League comme objectifs 
principaux avec Arsenal, Myles 
Lewis-Skelly risque de devoir 
digérer un nouveau statut. 
International anglais U19, il est 
apprécié par Thomas Tuchel 
qui pense déjà à le sélectionner 
pour sa première liste en mars 
prochain pour le début des 
éliminatoires de la Coupe du 
monde 2026 contre l’Albanie (21 
mars) et la Lettonie (24 mars).

Dernière recrue en date du mercato 
hivernal de l’Olympique de 
Marseille, Ismaël Bennacer (27 ans) 

arrive de l’AC Milan pour continuer de faire 
progresser le club phocéen. Dithyrambique 
envers le coach Roberto De Zerbi qui a été 
précieux dans sa venue, il l’est également 
envers le directeur du football Medhi Benatia. 
En conférence de presse, le milieu de terrain 
algérien a tenu à le valoriser.
«Je le connaissais personnellement, il fait très 
bien son travail. Il a été plus qu’important dans 
sa venue, il fait du bon travail, m’a expliqué le 
projet, il cherche constamment à optimiser le 
club. C’est des personnes comme ça qu’il faut 
dans le club quand on a de grands objectifs», a 
ainsi lâché le joueur vis-à-vis de son dirigeant.

Sport International 13
Jeudi 06 Février 2025



Jeudi 06 Février 2025

15High-TechSeybouSe Times

En Bref...TikTok déconnecté aux États-Unis, une 
histoire qui présage la fin du réseau social ?

Le capybara, nouvel animal star de TikTok et 
doudou des Internets

Peut-on s’attendre à ce que les 
interactions homme-machine, 
véritable lubie de certaines 
fictions cinématographiques, 
changent radicalement demain 
? Rien n’est moins sûr… 
mais les géants de l’industrie 
y travaillent, à l’image de 
Samsung qui imagine déjà sa 
Galaxy Ring comme un objet 
pour tout contrôler du bout des 
doigts.

Imaginez un monde où de 
simples mouvements de la main 
suffirait à contrôler l’ensemble 
de vos appareils connectés : 
smartphone, tablette, téléviseur 
et même votre ordinateur, 
avec des interactions homme-
machine digne de Minority 
Report ! Cette vision, Samsung 
pourrait bien la concrétiser un 
jour ou l’autre, si l’on en croit 
les récents dépôts de brevets du 
géant coréen.

Galaxy Ring : le pouvoir de 
l’anneau

Chaque année, Samsung 
dépose des milliers de brevets 
concernant tous types de 
produits et de technologies. 
Bien sûr, toutes les idées sorties 
tout droit des sessions de 
brainstorming des ingénieurs 
du groupe ne se concrétisent 
pas dans le monde réel, mais 
d’autres, oui !

Pour ce dernier concept en 
date, l›équipe à l›origine du 
brevet s›est sans aucun doute 
inspiré d›un film dont on espère 
que le concept des Precogs ne 
deviendra pas réalité. Nous 
parlons bien sûr de Minority 
Report et de sa société futuriste, 
dans laquelle vous pouvez 
être emprisonné avant même 
d›avoir commis un crime. 
Heureusement, c›est l›interface 
homme-machine qui intéresse 
Samsung ici. L›idée ? Et, si la 
Galaxy Ring ne serait pas qu›un 
simple capteur de santé, mais 
plutôt un anneau vous donnant 
le pouvoir de contrôler tous vos 
appareils avec de simples gestes 
! Intéressant.

TikTok a frôlé l›interdiction 
aux États-Unis, où il 
compte près de 170 

millions d›utilisateurs. Bien que 
la plateforme rencontre un succès 
mondial avec plus de 1,5 milliard 
d›utilisateurs, l›application est en 
danger, mais pourquoi ? Entre la 
réélection de Donald Trump, les 
ambitions d›Elon Musk, de Mark 
Zuckerberg, et les potentiels 
intérêts de la Chine dans cette 
histoire, une explication claire 
de la situation s›impose.
TikTok était à deux doigts de 
disparaître des États-Unis ! La 
plus haute instance judiciaire 
des États-Unis a prit une 
décision de grande ampleur 
pour la plateforme chinoise. La 
Cour suprême rejette le recours 
de TikTok contre une loi qui 
menace de l›interdire sur le 
sol américain. Selon cette loi, 
l›application n›a pas vraiment 
le choix : pour rester aux États-
Unis, ByteDance, la maison 
mère de TikTok, doit absolument 
vendre ses activités américaines 
à un groupe américain.
N›ayant conclu aucun accord en 
un an, la décision est donc prise : 
la loi entre en vigueur. Résultat, 
TikTok est rendu indisponible aux 
États-Unis dans la nuit de samedi 
à dimanche. Sauf que qui voilà... 
A la veille de son investiture en 
tant que 47e président des États-
Unis, Donald Trump fait une 
annonce fracassante ! Il décrète 
vouloir suspendre l›interdiction 
de TikTok pendant 90 jours et 
propose que le groupe chinois 
cède 50 % du capital de TikTok 
aux États-Unis en échange de 
la non-application de la loi. 

Bytedance remercie Donald 
Trump, et TikTok est de nouveau 
disponible, à peine une douzaine 
d›heures après avoir été retiré 
des magasins d›applications aux 
États-Unis.

TikTok espionne ses 
utilisateurs?

Pourtant, le Républicain a 
lutté pour la suppression de la 
plateforme durant son premier 
mandat, et les relations entre 
Donald Trump et la Chine n›ont 
jamais été vraiment au beau fixe. 
Alors, pourquoi ce revirement 
à 90° ? Depuis le début, 
TikTok inquiète. Les autorités 
soupçonnent l›application d›être 
un outil d›espionnage parfait 
pour Pékin. La Chine aurait donc 
soit disant accès aux données 
des 170 millions d›utilisateurs 
américains. Les autorités 
craignent alors que TikTok puisse 
manipuler l›opinion publique 
aux États-Unis. Mais ce n›est 
pas tout puisque l›administration 
Biden, l›Union européenne et 
le Canada ont pris des mesures 
entre 2022 et 2023 pour interdire 
l›application sur les appareils de 
leurs administrateurs. Tout ça 
représenterait un véritable enjeu 
de sécurité nationale.

Pourtant le discours de Donald 
Trump est complètement 
différent de celui qu’il prononce 
il y a 4 ans. Maintenant, le 
Républicain dit reconnaître la 
puissance de l’application. Il 
avoue même avoir, je cite: «un 
gros faible pour TikTok» car il 
aurait remporté le vote des jeunes 
de 34 points grâce à l’appli. Il 
balaie donc d’un revers de main 
tous les dangers attribués à la 
plateforme. Ainsi pour marquer 
ce nouveau rapprochement, le 
patron de TikTok est présent à 
la cérémonie d’investiture du 
propriétaire de la Trump Tower, 
aux côtés d’autres grands noms 
de la tech, comme Elon Musk, 
le patron de X (anciennement-
Twitter), Mark Zuckerberg, 
PDG de Facebook, Instagram 
et WhatsApp, ou encore Jeff 
Bezos, le créateur d’Amazon.
Un retournement de situation 
pour les réseaux sociaux  
L’ère Trump marque clairement 
un tournant. Le fait que le 
nouveau président sauve TikTok 
n’a pas eu lieu à n’importe quel 
moment. Ça arrive après qu’il ait 
annoncé, pendant sa campagne, 
que Elon Musk serait son futur 
ministre. Et ça arrive aussi 

peu de temps après que Mark 
Zuckerberg décide de revoir 
sa politique de modération des 
contenus, en suspendant son 
programme de fact-checking aux 
États-Unis. Sacré retournement 
de situation, surtout quand on 
se rappelle que lors de l’assaut 
du Capitole par les partisans de 
Donald Trump en 2021, Twitter 
et Facebook avaient suspendu 
son compte. Tout ça peut laisser 
penser que la ligne entre la 
gestion des plateformes sociales 
et les intérêts du chef d’État est 
franchie et que pour survivre, 
les réseaux sociaux n’ont pas 
d’autres choix que de se mettre 
au pas avec la politique du 
nouveau locataire de la Maison-
Blanche.
Il y a aussi d’autres alternatives. 
L’avenir de TikTok reste 
incertain, donc des utilisateurs 
se tournent vers d’autres 
applications comme Red 
Note, une plateforme chinoise 
qui compte 300 millions 
d’utilisateurs actifs par mois 
et qui ressemble beaucoup à 
TikTok. Pendant la mise en 
pause de la plateforme dimanche, 
Bluesky mais aussi X annoncent 
qu’ils vont lancer un flux vidéo à 
la TikTok. C’est un peu l’histoire 
du malheur des uns qui fait le 
bonheur des autres. Et plus le 
temps passe, plus les réseaux 
sociaux finissent par tous se 
ressembler. Pour ce qui est de 
l’avenir de TikTok, il faudra voir 
si un accord est trouvé dans les 
nouveaux délais, sinon il risque 
d’être remplacé par une myriade 
de concurrents.

Le capybara, plus grand rongeur 
du monde, est devenu une star 
des réseaux sociaux depuis 
la publications de vidéos le 
montrant toujours dans des 
positions incroyables
C’est une attraction au pays de 
Pikachu, une sorte de Paddington 
pour câliner, un Pollux des 
temps moderne. Une boule de 
poils géante, calme et presque 
trop mignonne pour être vraie. 
Un doudou d’Internet. Qui? 
Le capybara. Pourtant, rien 
ne prédestinait ce rongeur, 
le plus gros du monde, à une 
telle gloriole sur les réseaux 

sociaux. Pas vraiment beau, 
pas vraiment moche, tout droit 
venu d’Amérique du Sud, vivant 
dans les marécages et les lieux 
humides, il a envahi TikTok et 
les comptes Instagram de la terre 
entière.
A l’aise avec les humains. Avec 
les animaux aussi. On le voit se 
balader à dos de crocodile, de 
tortue géante, tranquilou au bord 
d’un fleuve bordé de dizaines de 
sauriens, ou bien porter ses petits 
empilés sur son dos. Un animal 
qui aime se faire gratouiller la 
panse par des touristes, ou mieux 
encore, être allongé paisiblement 

sur un canapé. Car oui, certains 
humains l’ont adopté.
Un animal tendance, « pote avec 
tout le monde » qui a même son 
hymne, qui tourne en boucle 
sur les réseaux avec des paroles 
trop faciles à retenir : Ca-Py-Ba-
Ra… Avec les mois, le ragondin 
XXL (jusqu’à 65 kg l›animal!) 
est devenu une icône douce de 
la culture Internet. Certaines 
vidéos font des millions de vues. 
Pourtant, son corps en forme 
de noix de coco roulé sous les 
aisselles, ses poils raides comme 
de la paille, son ventre dégarni à 
la peau dure et rosée, sa langue « 

humaine » et ses pattes sombres, 
partiellement palmées, n’appelle 
pas forcément au premier regard 
à la tendresse.
Son petit plaisir ? Prendre des 
bains chauds dans lequel flottent 
des agrumes tout spécialement 
préparés pour lui par des parcs 
animaliers, comme au Japon. 
C’est d’ailleurs le chouchou là-
bas, si bien qu’il existe à Tokyo 
quelques cafés et des onsen 
-des bains thermaux, comme 
le rapporte un article du New 
Yorker-, devant lesquels les gens 
font la queue pour des rendez-
vous minutés avec l’animal.
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La maladie de Parkinson 
détruit les neurones 
à dopamine dans le 

cerveau (ceux qui contrôlent 
notamment les mouvements). 
Certains signes apparaissent 
avant que le diagnostic soit 
établi, ils sont «précurseurs». 
Peu caractéristiques, ils 
n’alertent généralement pas 
du futur diagnostic mais sont 
rapportés par les malades après. 
«La maladie de Parkinson 
peut être peu symptomatique 
au début mais dès qu’elle 
évolue, le patient développe les 
symptômes associés» souligne 
le Dr Stéphanie Cantiniaux, 
neurologue et spécialiste de 
la maladie de Parkinson. Et 
d’ajouter que «les symptômes 
ne diffèrent pas selon le sexe 
mais selon le stade d’évolution, 
la forme ou l’âge». Ainsi 
«les formes qui débutent plus 
tardivement, à un âge avancé 
voient les signes axio s’installer 
plus précocement et causer plus 
rapidement des troubles de la 
marche. Chez un patient plus 
jeune, la durée d’évolution de 
la maladie et des signes est plus 
lente» remarque la neurologue.
Au début, la «triade 
parkinsonienne» doit alerter
Trois symptômes 
caractéristiques de la maladie 
de Parkinson sont utilisés pour 
poser le diagnostic. On parle, 
pour les qualifier, de «triade 

parkinsonienne». Il s’agit de :
1. tremblement au repos
2. lenteur à accomplir les 
gestes et mouvements (kinésie)
3. rigidité/raideur des 
membres ou «syndrome 
extra-pyramidal»
«Les patients ne présentent pas 
forcément les 3 signes en même 
temps, certains ne trembleront 
même jamais. En général, ils 
en présentent au moins 2. Le 
signe le plus caractéristique et 
le plus gênant étant la lenteur 
des gestes alternatifs» note le 
Dr Cantiniaux, neurologue. 
Les symptômes de la triade 
parkinsonienne peuvent ne 
toucher qu’un seul côté du 
corps. En dehors de ces signes, 
les patients rencontrent des 
troubles digestifs comme de la 
constipation, des nausées ou 
la sensation d’être barbouillé. 
«D’autres symptômes peuvent 
également apparaitre, même 
s’ils sont plus atypiques, tels 
que la dystonie d’un membre ou 
du visage avec par exemple une 
apraxie des yeux (difficultés à 
ouvrir les paupières), poursuit 
la neurologue. On note aussi 
d’importantes fluctuations 
de la tension artérielle qui 
peuvent causer une dystonie 
neurovégétative (troubles de 
la vidange de l’estomac).»
Comment évolue ensuite 
la maladie de Parkinson ?
La maladie évolue en 3 phases :

► Première phase ou «lune 
de miel» : c’est le stade où 
le diagnostic étant établi, on 
prescrit un traitement à la 
dose qui permet au patient 
d’être asymptomatique ou 
presque (signes très légers 
car bien contrôlés). Le patient 
vit normalement. Cette phase 
dure de 18 mois à 6 ans.
► Deuxième phase : c’est le 
stade des fluctuations motrices 
et non motrices c’est-à-dire 
que les symptômes de la triade 
reviennent et conduisent le 
neurologue à augmenter le 
traitement et le fractionner dans 
la journée. Les symptômes 
répondent encore au traitement 
mais seront moins bien 
équilibrés, ils seront fluctuants 
dans la journée. Ce stade peut 
durer pendant 10, 15, 20 ans. 
Plus le temps passe, plus les 
symptômes s’aggravent et 
de nouveaux apparaissent 
(troubles de la marche, 
chutes, troubles de l’élocution 
et de la concentration).
► Troisième stade : c’est le 
stade le plus invalidant de la 
maladie, les symptômes ne 
répondent plus au traitement et 
le patient développent des signes 
axio avec des troubles sévères 
de la marche, de l’élocution, de 
la déglutition, de la mémoire.
Quels sont les symptômes 
psychologiques de la 
maladie de Parkinson ?

Les patients atteints de la 
maladie de Parkinson sont en 
carence de dopamine, l’hormone 
qui contrôle les mouvements du 
corps et participe à un bon état 
psychique. «C’est pourquoi lors 
de l’évolution de la maladie, les 
patients seront déprimés plus ou 
moins profondément et peuvent 
présenter des modifications 
comportementales. On note 
également une apathie, 
un désintérêt pour ce qui 
se passe autour et une 
perte de motivation» 
remarque notre experte.
La maladie de Parkinson 
entraine-t-elle des douleurs ?
«Les douleurs principales sont 
celles dites neuropathiques 
en lien avec le syndrome 
parkinsonien» précise le 
Dr Cantiniaux. La douleur 

neuropathique concerne 
une zone innervée par un 
nerf. Le nerf en essayant 
de récupérer a tendance à 
devenir hyperexcitable ce qui 
entraîne des douleurs de type 
brûlure ou au contraire de 
sensations de froid douloureux, 
impression de compression, 
sensations de décharges 
électriques, crampes...
Quels sont les symptômes 
au stade avancé ?
«A un stade avancé, on 
rencontre des troubles cognitif 
sévères (mémoire notamment) 
chez environ 30% des patients 
avec des idées délirantes 
(démence parkinsonienne) et 
des hallucinations favorisées 
par les médicaments» 
répond notre interlocutrice.

Les 3 symptômes au début de la maladie de Parkinson

Vous vous sentez 
souvent fatigué dès le 
début de la journée ? Et 

si le problème venait de votre 
routine matinale ? Certaines 
habitudes bien ancrées 
peuvent littéralement saboter 
votre énergie pour le reste 
de la journée, nous rappelle 
la diététicienne Alice Hantz, 
autrice du compte Instagram @
mange_ta_sante. Par exemple, 
sauter systématiquement le 
petit-déjeuner. «Certaines 
personnes n’ont pas faim le 
matin ou pratiquent le jeûne 
intermittent, ce qui peut leur 
convenir parfaitement tant 
que cela respecte leur ressenti 
individuel et leurs besoins». 
En revanche, ne pas manger le 
matin alors qu’on en a envie 
n’est pas une bonne idée car on 

prive le corps de l’énergie qu’il 
réclame après une nuit de jeûne.
Le petit-déjeuner doit être 
bien pensé : «Un repas trop 
riche en sucres rapides comme 
des céréales sucrées ou des 
viennoiseries déclenche une 
augmentation brutale du 
taux de sucre dans le sang, 
suivie d’une chute rapide qui 

provoque fatigue et fringales» 
explique notre interlocutrice. 
Il ne faut pas non plus 
consommer uniquement des 
aliments pauvres en nutriments, 
comme des tartines avec de la 
confiture ou un simple café 
le matin. Cela ne suffit pas à 
fournir l’apport énergétique 
et les micronutriments 

dont le corps a besoin pour 
bien démarrer la journée.
Une autre mauvaise habitude 
consiste à rester trop longtemps 
sans boire. Après plusieurs 
heures de sommeil, votre corps 
est naturellement déshydraté. Si 
vous ne buvez pas d’eau dès le 
matin, cela peut affecter votre 
énergie, votre concentration 
et même votre digestion. 
«Commencez chaque matin 
par un grand verre d’eau à 
température ambiante pour 
réveiller doucement votre 
organisme et évitez les boissons 
sucrées ou trop riches en 
caféine qui peuvent déshydrater 
davantage». L’astuce est de 
garder une bouteille d’eau près 
de votre lit pour penser à boire 
dès le réveil. Mais il y a surtout 
une autre erreur que nous 

sommes nombreux à commettre 
le matin alors qu’elle va nous 
fatiguer pour toute la journée 
: boire un café dès le réveil. 
Beaucoup pensent qu’une 
tasse de café est le remède à 
la fatigue matinale. «Pourtant, 
se ruer sur une forte dose de 
caféine peut perturber votre 
cortisol, l’hormone qui aide 
naturellement votre corps à se 
réveiller. Cela va également 
stimuler l’estomac et augmenter 
le taux d’acidité alors qu’il n’y 
a rien à digérer». La solution 
? Pour notre diététicienne, il 
faut attendre au moins 30 à 60 
minutes après le réveil avant 
de consommer du café. Ou 
prendre un décaféiné. Et si 
vous adorez le café, limitez-
vous à une tasse dans la 
matinée et évitez les excès.

Ces erreurs le matin sabotent l’énergie pour toute la journée
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Vous avez envie d’une 
douceur, mais êtes au régime ? 
Pas de panique ! Régalez-vous 

avec cette option saine qui 
vous aidera même à perdre du 

ventre.

Depuis quelque temps, 
vous vous sentez 
complexé par vos petits 

kilos en trop, et notamment 
ceux qui se sont logés au niveau 
de votre sangle abdominale. 
Rassurez-vous, en perdant un 
peu de poids, vous réussirez 
sûrement à retrouver une 
silhouette qui vous correspond.
Pour cela, inutile de vous 
empêcher de manger à votre 
faim. Aujourd›hui, les régimes 
restrictifs n›ont plus la cote ! 
Si vous voulez atteindre votre 

objectif minceur, il vous suffit 
d›adopter une alimentation 
équilibrée riche en fruits et 
légumes entiers, en protéines, 
en fibres et en bonnes graisses. 
L›idée est de manger de tout sans 
abuser. Vous pouvez même vous 
octroyer une petite collation 
quand vous vient l›envie de 
grignoter en cours de journée. 
D›ailleurs, cette option saine 
est particulièrement efficace si 
vous souhaitez perdre du ventre. 
En effet, la graisse viscérale est, 
comme son nom l›indique, celle 
qui entoure vos organes. Elle 
influe directement sur votre taux 
d›énergie, votre santé globale 
et votre métabolisme. Pour 
lutter contre, il est essentiel de 
commencer par faire les bons 
choix en matière d›alimentation. 

Pour cibler la graisse viscérale, 
privilégiez les aliments qui 
améliorent la digestion et 
combattent l›inflammation. Il 
s›agit par exemple de choisir 
une collation riche en protéines, 
en fibres et en graisses saines. 
Tournez-vous vers du yaourt 
grec avec des fruits rouges. Ce 
type d›en-cas est un précieux 
allié pour afficher un ventre plat.  
Pourquoi ? Tout simplement 
parce qu›il soutient le système 
digestif grâce à sa richesse en 
probiotiques. Il aide à équilibrer 
la flore intestinale. Il est 
également riche en calcium, en 
protéines, en magnésium et en 
vitamine B12. Par rapport à un 
yaourt classique, le yaourt grec 
contient généralement plus du 
double de protéines.

Pour ajouter un peu de 
gourmandise, versez dans votre 
bol quelques fruits rouges riches 
en fibres, comme les framboises, 
les myrtilles et les fraises. 

Cela renforcera ainsi votre 
sensation de satiété. En associant 
protéines, fibres et probiotiques, 
vous favoriserez sainement et 
durablement votre perte de poids.

Plutôt que de semer de la 
pelouse cette année, pensez 
à cette alternative bien plus 
pratique et tout aussi jolie.

En tout début de printemps, c’est 
le moment idéal pour semer 
du gazon afin de transformer 
son espace vert ou simplement 
regarnir une pelouse abîmée 
par l’hiver. Avant de choisir 
vos semences, vous feriez bien 
d’y réfléchir à deux fois. Les 
pelouses classiques demandent 
un entretien important avec 
une tonte régulière pendant le 
printemps et l’été. Sans compter 
qu’il faut souvent un arrosage 
conséquent pour la maintenir 
bien verte, ce qui n’est pas 
toujours compatible avec les 
enjeux liés au réchauffement 
climatique. Alors pourquoi ne 
pas opter pour une alternative ? 

Certaines plantes sont à la fois 
résistantes et faciles à vivre, tout 
en étant aussi esthétiques qu’une 
pelouse. Et si vous passiez à 
une alternative zéro contrainte 
? Cette plante, plébiscitée par 
les paysagistes, se fait une place 
dans de plus en plus de jardins.

Un feuillage vert persistant beau 
toute l’année sans effort ? Pour 
remplacer le gazon par une plante 
qui n’a pas besoin de tonte, qui 
résiste à la sécheresse et qui 
s’adapte même aux sols pauvres, 
c’est sur le thym serpolet qu’il 
faut miser. Cette plante couvre-

sol n’a que des avantages 
puisqu’elle ne nécessite aucune 
coupe et survit avec très peu 
d’arrosage, y compris dans les 
jardins secs ou les régions au 
climat chaud. Et elle n’est pas 
seulement pratique puisqu’elle 
offre un beau tapis vert qui 
devient légèrement pourpre en 
hiver. En été, c’est encore plus 
spectaculaire : le thym serpolet 
offre une floraison abondante et 
se couvre de fleurs roses, mauves 
ou rouges. Bonus : il sent très 
bon lorsqu’il est foulé. 
Pour bien l’installer, il est 
recommandé de le planter au 
printemps, de mars à mai, afin 
que les plants s’enracinent avant 
l’été. Attendez les dernières 
gelées pour qu’il profite de 
la chaleur montante. Le thym 
serpolet déteste l’humidité 

stagnante donc si votre sol 
est lourd, il faudra ajouter du 
sable ou des graviers pour 
améliorer le drainage. L’idéal 
est une exposition en plein soleil 
pour favoriser une floraison 
abondante. Pour une couverture 
homogène, plantez-le en 
quinconce tous les 25 à 30 cm. 
Arrosez légèrement au début 
puis presque pas une fois la 
plante bien enracinée.

Vous ne serez pas les seuls à 
apprécier votre nouveau couvre-
sol ! Les abeilles et les papillons 
en raffolent, ce qui est un 
excellent moyen de favoriser la 
biodiversité dans votre jardin.

Fini les gaufres molles et 
caoutchouteuses : avec 

l’astuce de Cyril Lignac, 
vos gaufres maison seront 

aériennes et croustillantes à 
souhait !

Voilà encore une de vos 
madeleines de Proust : les 
gaufres que vous dévoriez 
chaudes et dégoulinantes 
de pâte à tartiner à la fête 
foraine… Même si celles-ci 
étaient copieusement garnies 
de chocolat, elles n’avaient 
rien d’écœurant. Avec leur 

texture croustillante et aérienne, 
vous étiez même capable d’en 
engloutir deux à la suite ! 
Hélas, vous ne parvenez pas à 
reproduire cet effet à la maison : 
celles que vous préparez sont un 
peu molles du genou et surtout, 
elles manquent cruellement de 
légèreté… Ne rendez pas votre 
tablier si vite ! Cyril Lignac 
nous a justement soufflé son 
secret pour réussir des gaufres 
ultra-légères et croustillantes.
Comment faire pour que les 
gaufres soient croustillantes 

et aériennes ? Le chef Cyril 
Lignac a trouvé la combine 
pour obtenir la texture parfaite, 
à la fois légère et croustillante. 
Pourtant, il ne change presque 
rien à la recette classique : 
lait, œufs, sucre, beurre, tous 
les ingrédients habituels sont 
réunis. Il modifie simplement 
une préparation… Pour réaliser 
sa pâte à gaufres, il commence 
par incorporer 25 cl de lait 
entier dans 230 g de farine, en y 
creusant un petit puits. Il ajoute 
ensuite 200 g de beurre fondu et 

la pulpe d’une gousse de vanille. 
Puis, au lieu d’incorporer les 
œufs entiers un à un, il récupère 
uniquement les blancs dans un 
récipient : «On va alléger la 
pâte avec des blancs en neige», 
nous souffle le chef sur RTL. Il 
monte quatre blancs d’œufs au 
robot et lorsque ces derniers 
commencent à mousser, il ajoute 
progressivement 20 g de sucre 
pour les serrer. Il incorpore 
délicatement les blancs en neige 
à la pâte précédente à l’aide 
d’une maryse.

Le chef vous explique comment 
procéder dans cette vidéo 
Instagram : il réalise des 
mouvements du fond du saladier 
vers l’extérieur pour ne pas 
«casser les blancs». Cela permet 
de conserver de l’air et d’obtenir 
ainsi des gaufres bien gonflées, 
aériennes et super croustillantes. 
Verdict à la dégustation ? «C’est 
de la folie !», se régale Cyril 
Lignac sur RTL. Avec cette 
astuce, vos gaufres maison 
seront vraiment à croquer !

«Légères et croustillantes»
Cyril Lignac confie sa meilleure recette pour des gaufres 

aériennes

 Riche en protéines, cette collation facile à préparer est 
idéale pour avoir un ventre plat

Mieux que la pelouse, cette plante ne demande aucun 
entretien pour décorer et parfumer le sol toute l’année
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Le henné, cette plante aux 
feuilles vertes séchées et 
pulvérisées, est bien plus 

qu’un simple produit décoratif. Il 
incarne une tradition ancestrale 
profondément ancrée dans de 
nombreuses cultures à travers le 
monde, en particulier au Moyen-
Orient, en Afrique du Nord et en 
Asie du Sud. L’art du henné, aussi 
connu sous le nom de « mehndi 
», se distingue par ses motifs 
élaborés et symboliques, souvent 
appliqués lors d’événements 
festifs qui rythment la vie des 
communautés.

Une tradition rituelle

L’application du henné remonte 
à des milliers d’années. Dans 
la mythologie indienne, il était 
considéré comme un symbole 
de prospérité et de bonheur, 
tandis qu’au sein des cultures 
arabe et berbère, il est souvent 

utilisé pour célébrer des rites de 
passage, tels que les mariages 
et les naissances. Les motifs 
déployés sur la peau, allant des 
arabesques aux motifs floraux, 
sont non seulement esthétiques 
mais portent également des 
significations culturelles et 
spirituelles. Par exemple, un 
motif en forme de lotus peut 
symboliser la pureté, tandis 
qu’un motif de palmiers peut 
évoquer la prospérité.

Une évolution contemporaine

Dans un monde moderne 
en constante évolution, l’art 
du henné n’a pas échappé 
à l’influence des nouvelles 
tendances. Aujourd’hui, on 
observe une hybridation 
des styles et des techniques. 
Les artistes contemporains 
expérimentent avec des designs 
plus abstraits et géométriques, 
intégrant des éléments de la 
culture pop et des influences 

occidentales. Cette évolution a 
également été facilitée par les 
médias sociaux, où la popularité 
des tutoriels et des galeries 
photographiques permet de 
partager ces créations à une 
échelle mondiale.

Les débats éthiques et 
culturels

Cependant, en dépit de cette 
popularité croissante, l’art du 

henné soulève des questions 
éthiques et culturelles. 
Certains critiques pointent 
du doigt l’acculturation et la 
commercialisation excessive de 
cette tradition, risquant ainsi de 
diluer son sens et sa signification 
originelle. La pratique de 
«l’appropriation culturelle» 
interpelle les artistes et les 
consommateurs occidentaux 
cherchant à adopter ces symboles 

sans comprendre leur portée 
historique et spirituelle.

 Entre respect et créativité

Alors que l’art du henné 
continue de séduire par sa 
beauté et sa richesse culturelle, 
il est essentiel d’appliquer une 
approche respectueuse face à 
son héritage. Les artistes et les 
consommateurs sont invités 
à reconnaître et à honorer les 
racines de cette pratique tout en 
explorant de nouvelles avenues 
créatives. La préservation des 
traditions tout en permettant 
une évolution artistique est la 
clé d’une appréciation véritable 
et respectueuse de l’art du 
henné, garantissant ainsi son 
rayonnement dans le futur.

Cet art, porteur de sens et 
d’histoire, rappelle que la beauté 
peut transcender les frontières 
culturelles, tout en étant une 
célébration des identités 
collectives et individuelles.

Dans le cadre des Journées 
culturelles japonaises qui se 
terminent le 8 février, le Centre 
mondial de la culture du roi 
Abdulaziz (Ithra) organise une 
exposition sur les kimonos. 
Elle offre aux visiteurs un 
aperçu intime de ces vêtements 
traditionnels japonais, emblèmes 
du pays.

« L’exposition de kimonos 
lors des Journées culturelles 
japonaises ne se contente pas de 
mettre en avant la mode ; elle 
offre une expérience culturelle 
profonde. Elle célèbre l’héritage 
artistique du Japon, démontre 
l’adaptabilité de la tradition dans 
un monde moderne et renforce 
les échanges culturels entre le 
Japon et le reste du monde », a 
déclaré M. Abdulhadi.

Symbole emblématique de 
la tradition et du savoir-faire 
japonais, le kimono a été 
l’expression de la richesse de 
l’identité culturelle du Japon 
et de son art textile, mettant en 
valeur des techniques séculaires 
de teinture, de tissage et de 
broderie, tout en démontrant 
comment les designers 
contemporains ont réinterprété 
le kimono pour l’adapter à la 
modernité.

L’exposition met également 

en évidence l’importance des 
kimonos lors des différentes 
occasions de célébration, 
soulignant la variation de 
leurs styles en fonction des 
événements.

Les motifs et les tissus des 
kimonos reflètent souvent les 
changements saisonniers, les 
festivals et l’esthétique artistique, 
soulignant ainsi leur lien étroit 
avec la culture japonaise.

Cette exposition gratuite présente 
17 kimonos, soigneusement 
sélectionnés pour mettre en 
valeur l’évolution de cette tenue 
emblématique du Japon.

Dix kimonos ont été prêtés au 
Musée du Japon à Fukushima. 
Ces pièces représentent des 
kimonos antiques datant de 
différentes périodes historiques, 
reflétant le savoir-faire et 
la sensibilité esthétique des 
époques Meiji (1868-1912), 
Taisho (1912-1926) et Showa 
(1926-1989). Le Musée du 
kimono japonais, qui a ouvert 
ses portes en 2022, abrite la plus 
grande collection de kimonos 
au Japon, avec environ 10 000 
pièces, accessoires compris.

« J’aimerais également ajouter 
que le design de l’un des 
kimonos uchikake exposés au 

Japan Kimono Museum est 
l’œuvre de Kansai Yamamoto, un 
créateur de mode qui a participé 
à la Fashion Week de Paris et à 
d’autres événements », a ajouté 
Abdulhadi.

Outre les pièces historiques, 
l’exposition présente sept 
kimonos provenant d’un 
collectionneur privé basé 
au Japon et offrant des 
interprétations modernes du 
vêtement traditionnel.

La sélection des kimonos a été 
organisée par l’unité du musée et 
exposition d’Ithra. L’équipe de 
la Commission s’est concentrée 
sur la présentation de l’évolution 
des kimonos, mettant en valeur 
leurs techniques de teinture 
complexes, leur artisanat 
exquis et leurs styles régionaux 
qui racontent des histoires 
captivantes de tradition et de 
patrimoine.

Au-delà d’une exposition de 
mode, l’événement dans son 
ensemble, qui a débuté le 23 
janvier, a été créé pour favoriser 
les échanges culturels alors que 
les deux pays célèbrent 70 ans 
de relations diplomatiques entre 
l’Arabie saoudite et le Japon.

Avec tes yeux bleus, ta canne 

et ta voix grave tu es rentré 

dans nos vies en qui nous 

avions un « 6éme sens. » Avec 

ta voix tu as su faire découvrir 

en douceur tout un monde qui 

était jusque-là méconnu. Avec 

des mots simples et doux, tu décris toutes les étapes de ta vie, 

de nos vies ! Célibataire tu voyageais souvent en train, De train 

en train jusqu’à tu l’aies rencontrée et là c’était « l’évidence ». 

L’amour est entré dans ta vie. Défenseur de toutes les nobles 

causes tu nous as dit faites attention à la phrase « je t’aime 

», car derrière ces doux mots se cache, parfois, la violence 

faite aux femmes. Loin des terrains de baskets tu es devenu 

« définitivement » la voix des oubliés. Oui toi ! Grand Corps 

Malade.

Le coin des poètes

Ta voix
Meriem Akroun

L’art du Henné
Tradition et modernité au cœur de la beauté culturelle

L’exposition Ithra’s Kimono met 
en lumière l’art et l’évolution d’un 

symbole japonais
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Le minaret fait partie de la 
mosquée historique Al-Nouri, 
où l’ex-chef du groupe État 
islamique, Abou Bakr al-

Bagdadi, avait proclamé en 
juillet 2014 son «califat».

L’emblématique minaret 
penché Al-Hadba s’élève 
de nouveau à Mossoul, 

symbole du sauvetage du 
patrimoine de la métropole 
irakienne, réduit en ruines lors 
des combats contre les jihadistes 
du groupe État islamique qui 
avaient fait de la ville leur 
bastion.

La directrice générale de l’Unesco 
Audrey Azoulay, en visite en 
Irak, a salué mercredi 5 février 
la fin prochaine des travaux 
de restauration à Mossoul, qui 
retrouve son «identité» après les 
ravages infligés par le groupe 
jihadiste État islamique (EI). Le 
minaret fait partie de la mosquée 
historique Al-Nouri, où l’ex-chef 
du groupe EI, Abou Bakr al-
Bagdadi, avait proclamé en juillet 
2014 son «califat», plongeant 
des pans entiers de l’Irak et de la 
Syrie dans l’horreur.

Un projet soutenu par 
l’Unesco

Al-Hadba et Al-Nouri comptent 
parmi les monuments restaurés 
avec le soutien de l’Unesco, 
qui œuvre depuis cinq ans à la 
réhabilitation du patrimoine de 
la grande ville du nord de l’Irak. 
Sur le site de l’emblématique 
mosquée Al-Nouri, Audrey 
Azoulay a salué une restauration 

menée avec des «techniques 
traditionnelles». Elle a ajouté 
en anglais : «C’est comme si 
l’histoire était de retour, comme 
si l’identité de la ville était de 
retour.»

Surnommé «la bossue», le 
minaret Al-Hadba d’»aujourd’hui 
est une copie conforme de ce 
qu’il était, bâti avec les mêmes 
briques», affirme Abdallah 
Mahmoud, du département des 
antiquités irakien. «Al-Hadba est 
notre identité. Le restaurer, c’est 
redonner son identité à la ville.» 
Son inclinaison a été conservée 
à 160 cm, exactement comme 
dans les années 1960. Mais ses 
fondations ont été renforcées 
pour prévenir l’affaissement 
progressif observé depuis sa 
construction au XIIe siècle. 
«L’intérieur du minaret a 
nécessité 96 000 nouvelles 
briques, mais nous avons 

réutilisé 26 000 anciennes pour 
l’extérieur», explique Abdallah 
Mahmoud.

Deux jours avant la fin des 
travaux, des centaines d’ouvriers 
s’activaient encore autour de la 
mosquée Al-Nouri, peaufinant 
colonnes, coupole et cour. 
Le mihrab, niche indiquant 
la direction de La Mecque 
aux fidèles, a été en grande 
partie restauré avec ses pierres 
d’origine, mais le minbar, d’où 
l’imam prononce son prêche, 
a perdu la plupart de ses 
composants originels.

Restauration d’une ville 
fantôme

Imad Zaki, ancien muezzin de 
la mosquée, contemple les lieux 
chaque jour. «Aujourd’hui, on 
ressent la spiritualité. C’est 
comme si nos âmes retrouvaient 
enfin la paix», confie l’homme 
âgé de 52 ans. Détruits en juin 

2017 lors de la bataille contre 
l’EI, la mosquée et le minaret 
avaient été piégés avant le retrait 
des jihadistes, selon les autorités 
irakiennes.

La vieille ville de Mossoul a 
été détruite à 80%, et plus de 
12 000 tonnes de gravats ont été 
dégagées des principaux sites 
du projet de réhabilitation de 
l’Unesco, qui inclut notamment 
les églises Al-Tahira et Notre-
Dame de l’Heure, ainsi que 124 
maisons historiques. L’église 
Al-Tahira, inaugurée en 1862, 
a retrouvé ses arcades, piliers 
sculptés et vitraux colorés.

Lors de sa restauration, des 
ouvriers ont mis au jour une cave 
souterraine et de grandes jarres 
servant autrefois à la conservation 
du vin. Un plafond de verre 
permet désormais aux visiteurs 
d’observer l’intérieur. L’objectif 
du projet est de restaurer les 
monuments emblématiques «et 
de ramener la vie» à Mossoul, 
explique Maria Acetoso, chef 
de projet au bureau de l’Unesco 
en Irak. Mossoul «ressemblait à 
une ville fantôme quand je suis 
arrivée en 2019. Cinq ans plus 
tard, le changement est énorme», 
dit-elle.

«Maintenant, on se sent en 
sécurité»

Les sites restaurés seront 
inaugurés par les autorités 
irakiennes dans les prochaines 
semaines. Mais si la vie a repris 
dans les cafés et les rues, la 
ville porte encore les traces 

des combats. Dans les ruelles 

historiques, des maisons en 

ruine affichent l’inscription 

«sûre», indiquant qu’elles 

ont été déminées. Mais les 

fenêtres brisées et murs fissurés 

témoignent de l’exil de leurs 

propriétaires, notamment les 

chrétiens, qui ne sont pas 

revenus.

Mohammed Kassem, 59 ans, a 

reconstruit sa maison. Mossoul 

a encore «besoin de beaucoup» 

pour redevenir ce qu›elle était, 

souligne-t-il. La ville «a besoin 

de ses habitants (...) que les 

chrétiens reviennent. C›est leur 

place ici.» Face à la mosquée 

Al-Nouri, Saad Mohammed, 65 

ans, espère aussi le retour des 

visiteurs. Malgré la nostalgie de 

ce qui a été perdu, un sourire 

illumine son visage à la vue du 

minaret. «Un jour, on a ouvert la 

fenêtre et vu le drapeau noir de 

l›EI sur Al-Hadba», se souvient-

il. «Aujourd›hui, il s›élève de 

nouveau, avec la mosquée et les 

églises. Maintenant, on se sent 

en sécurité.»

L’Académie mondiale de 
langue arabe du roi Salman a 
accueilli 50 étudiants non natifs 
pour le deuxième programme 
d’immersion linguistique.
Le programme, qui se déroule 
au siège de l’académie à Riyad, 
comprend des participants de 20 
pays et intègre deux nouveaux 
titres, selon l’agence de presse 
saoudienne.
S’appuyant sur le succès de 
l’édition 2023 à Djeddah, qui a 
attiré plus de 100 apprenants de 
34 pays, ce programme de huit 
semaines vise à améliorer les 
compétences des participants 
en arabe à des fins culturelles et 
touristiques.
Les étudiants acquerront une 
compréhension approfondie de 
la langue grâce à une expérience 
immersive axée sur l’intégration 

dans la société saoudienne, a 
rapporté le SPA.
Cette initiative s’inscrit dans 
la mission de l’Académie de 
promouvoir l’arabe à l’échelle 
mondiale et soutient le 
programme de développement 
des capacités humaines de 
l’Arabie saoudite.
Les participants ont été 
sélectionnés selon un processus 
d’admission rigoureux afin de 
s’assurer qu’ils répondaient aux 
critères de l’initiative phare.
Le programme, divisé en deux 
volets, répond à différents 
besoins d’apprentissage. La 
piste touristique permet à 25 
étudiants, touristes et visiteurs 
de se familiariser avec la langue 
arabe dans des situations réelles, 
tout en explorant la culture 
saoudienne lors de visites sur le 

terrain et de formations.
La piste culturelle s’adresse aux 
étudiants et aux participants 
des centres de langues, leur 
permettant d’améliorer leur 
maîtrise linguistique dans un 
environnement d’apprentissage 

complet.
Le programme propose des 
cours d’arabe culturel et 
d’arabe touristique, basés sur 
le Cadre européen commun de 
référence pour les langues au 
niveau B1. Ils apprennent ainsi 

à communiquer efficacement en 
arabe dans divers contextes.
En utilisant une approche 
communicative, l’institut intègre 
la grammaire et la syntaxe 
à des activités interactives 
basées sur les compétences. 
L’apprentissage est soutenu par 
le travail de groupe, du matériel 
audiovisuel et des ressources de 
lecture.
Structuré autour d’un programme 
de formation avancée, le 
programme combine des cours 
en classe avec des activités 
culturelles telles que l’accueil 
d’expériences avec des familles 
saoudiennes, des célébrations 
nationales comme la Journée de 
la fondation et la Fête nationale, 
ainsi que des voyages culturels 
hebdomadaires.

La ville historique de Mossoul retrouve son minaret 
détruit lors des combats contre l’État islamique

Une académie saoudienne lance un programme d’immersion 
en arabe
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Le Louvre est le musée le plus 
visité au monde avec près de 
9 millions de personnes en 

2024, dont 80% de touristes 
étrangers, devant le British 

Museum, les musées du Vati-
can et le Met à New York.

À l’instar du futur pro-
jet de rénovation du 
Louvre, qui veut mettre 

fin aux bousculades devant La 
Joconde, certains grands musées 
adaptent leurs espaces et leurs 
collections pour mieux répondre 
aux défis du surtourisme ou du 
changement climatique.

Face à «l’explosion du tourisme, 
aux enjeux de sécurité, à l’ur-
gence climatique et à la révo-
lution numérique, notre modèle 
est bousculé. Partout, nos parte-
naires internationaux repensent 
leurs espaces», résume Laurence 
Des Cars, à la tête du Louvre, 
après avoir alerté fin janvier sur 
l’état de dégradation de l’institu-
tion.

Une vaste réorganisation du 
Louvre

Le plan de rénovation prévoit 
d’ici à 2031 une nouvelle entrée 
pour décongestionner la pyra-
mide de verre et une salle d’ex-
position dédiée à La Joconde, 
avec un billet d’entrée supplé-
mentaire. Car 80% des 30 000 
visiteurs quotidiens (limités par 

une jauge) viennent voir le chef-
d’œuvre de Léonard de Vinci et 
faire des selfies.

Au Louvre, qui dispose de 70 
000 m2 de surface d’exposition, 
un plan de circulation entière-
ment repensé ainsi qu’un bâti-
ment assaini et doté de nouvelles 
salles sont également annoncés 
pour un coût total estimé à 700 
ou 800 millions d’euros sur dix 
ans, voire «un milliard», selon 
les syndicats. L’État a déjà an-
noncé que sa participation serait 
minime, «160 millions d’euros 
sur quinze ans», selon le minis-
tère de la Culture. Le Louvre 
va donc devoir compter sur ses 
ressources propres (billetterie, 
mécénat, licence de marque Abu 
Dhabi) en innovant aussi avec 
une entrée plus chère pour les 
visiteurs hors UE (30 euros) à 
compter de 2026.

Des musées déjà à la pointe

À Madrid, le Prado (3,5 millions 
de visiteurs en 2024) a trouvé la 
parade en ouvrant tous les jours 
pour «mieux répartir la charge 
de visiteurs» et en interdisant 
toute prise de photo. «Si 8 500 
personnes viennent au Prado 
chaque jour, cela fera 8 500 
photos au même endroit, pro-
bablement devant Les Ménines 
de Velázquez ou Le Jardin des 
délices de Jérôme Bosch», jus-
tifie sa direction.

À Londres, où l’accès aux col-
lections permanentes des musées 
est gratuit, mais les expositions 
temporaires payantes, la Natio-
nal Gallery a entrepris d’impor-
tants travaux dans le cadre de 
son 200e anniversaire. Objectif 
: la révision totale de son entrée 
afin de mieux accueillir ses visi-
teurs (plus de 6 millions par an 

avant le Covid et 4,2 millions en 
2023) et la création d’un espace 
dédié à la recherche ainsi qu’un 
lieu pédagogique.

Ce programme doté de 85 mil-
lions de livres (101,6 millions 
d’euros) vise à rendre le musée 
plus efficace en matière de 
consommation d’énergie et plus 
«résilient aux impacts du chan-
gement climatique», selon sa 
direction. Des efforts sont faits 
pour apporter plus de lumière 
naturelle ainsi qu’une ventila-
tion naturelle «où cela est pos-
sible» et pour sourcer des maté-
riaux «durables».

Au Met, des collections 
«moins centrées sur l’Occi-

dent»

À New York, le Met perd des 
visiteurs depuis 2019. Pour y re-
médier, il a entièrement rénové 
son aile consacrée aux maîtres 
du XIVe au XIXe siècles, l’une 
des plus grandes collections au 
monde de tableaux européens. 
Datant de 1939 et rénovées dans 
les années 1950, les verrières 
des toits étaient en piteux état. 
Les travaux, d’un coût total de 
150 millions de dollars (146 mil-
lions d’euros), ont duré cinq ans 
pour une réorganisation chrono-
logique des collections ré-éclai-
rées grâce à la lumière naturelle 
des verrières rénovées et celle de 

plafonniers LED, dans des salles 
complètement repeintes, selon 
son directeur, Max Hollein.

À l’instar de ses homologues 
qui souhaitent attirer un public 
plus jeune et diversifié, le Met 
a adopté une approche de ses 
collections «moins centrées sur 
l’Occident», selon M. Hollein. 
Après des travaux supplémen-
taires de plusieurs dizaines 
de millions de dollars, il rou-
vrira au printemps une aile qui 
abrite depuis 1932 tous les arts 
d’Afrique, mais aussi d’Océanie 
et d’Amérique avant les coloni-
sations européennes. L’an der-
nier, il a consacré une exposition 
inédite au Harlem Renaissance, 
le premier mouvement interna-
tional d’art moderne fondé par 
des artistes afro-américains.

Le Met s›est aussi ouvert en 2023 
à l›immersif, en présentant une 
collection de robes de son dépar-
tement mode avec des images de 
synthèse, parrainée par le réseau 
social TikTok, pour son exposi-
tion de printemps qui coïncide 
avec son gala où se pressent 
les stars. Pour la première fois 
de son histoire, le Louvre, qui 
accueille depuis longtemps des 
défilés de mode, vient d›ouvrir 
une exposition présentant des 
pièces marquantes de l›histoire 
de la haute couture.

Tout sourit à Clara Luciani : 
premiers pas d’actrice, un troi-
sième album «Mon sang», une 
tournée et trois nominations aux 
Victoires de la musique. Et pour 
couronner le tout, son double est 
visible dans un musée parisien...

Si on pose la question à Clara 
Luciani de savoir pourquoi elle 
a accepté d’être immortalisée à 
Grévin, l’auteure, compositrice 
et interprète s’exclame immé-
diatement : «On ne peut pas 
refuser d’être immortel. C’est 
tellement iconique ce musée. 
C’est un honneur de faire partie 
de ce rassemblement de person-
nages importants de l’histoire et 
du monde de la culture.»

Depuis mardi 5 février, sa sta-
tue de cire est installée en bonne 
compagnie à côté d’autres chan-
teurs : «On chantera le soir, une 
fois le musée fermé. Cela va 
être génial, un trio avec Soprano 
et Édith Piaf : cela va donner 
quelque chose d’étonnant», af-
firme la chanteuse tout sourire. 
«Je suis contente de me recon-
naître, je la trouve très fidèle ma 
statue et je suis très impression-
née. C’est un drôle de sentiment 
de se retrouver face à soi-même : 
on n’est pas préparé car on n’est 
pas censé se rencontrer. C’est un 

truc très déroutant mais très fort. 
En la découvrant, j’ai ressenti 
une espèce de «waouh», com-
ment est-ce possible ?!»

Décryptage de cette création qui 
a demandé six longs mois de tra-
vail jusqu’à son installation dans 
la pièce dédiée aux musiciens.

Le musée Grévin(Nouvelle fe-
nêtre) a été créé en 1882 à Paris, 
sur les Grands Boulevards, par 
Arthur Meyer qui voulait pré-
senter en trois dimensions les 
personnalités qui faisaient la 
Une de son journal Le Gaulois, 
à une époque où la photo n’exis-
tait que peu en presse.

Les sculpteurs et les équipes des 
ateliers Grévin rencontrent les 
personnalités choisies. Ce ren-
dez-vous leur offre l’opportunité 
de mieux connaître la personne 
derrière l’image publique pour 
reproduire une copie troublante 
de ressemblance, tout en offrant 
à la personnalité la possibilité 
de découvrir tous les secrets de 
fabrication de son personnage. 
Entrer à Grévin est un honneur 
et une reconnaissance populaire.

«Ces ateliers où nous sommes 
ont été mis en place en 2011 
au moment de la création de 
musées Grévin à l’étranger. 

Outre Paris, aujourd’hui, il ne 
reste plus que Chaplin’s World 
by Grévin(Nouvelle fenêtre), à 
Corsier-sur-Vevey, en Suisse. 
Les ateliers originaux, devenus 
trop petits, sont toujours sous 
les toits du musée, au 10 bou-
levard Montmartre, en plus de 
cet espace dans le 13e arrondis-
sement», explique Véronique 
Berecz en charge des relations 
extérieures de Grévin.

L’élection de la personnalité

La première étape pour les per-
sonnalités françaises ou franco-
phones, c’est leur élection par 
l’Académie Grévin créée en 
2001 et présidée par Stéphane 
Bern. Le musée prépare une liste 
de nominés en fonction de l’ac-
tualité pour rester dans l’idée du 
créateur de Grévin : l’homme de 
presse qui dirigeait Le Gaulois 
s’était dit que ses lecteurs ne sa-
vaient pas à quoi ressemblaient 
ceux et celles dont il parlait dans 
son quotidien. Il voulait que tout 
le monde puisse mettre un vi-
sage sur un nom, car à l’époque, 
s’il y avait des dessins ou des 
caricatures, et même si la photo 
existait, elle était très peu utili-
sée parce que chère.

L’académie est composée 
d’hommes et femmes de presse 

ou de médias : Nikos Aliagas, 
Ève Ruggieri, Daniela Lumbro-
so... Deux fois par an, ils élisent 
une, deux ou trois personnalités. 
«C’est une demande qui évi-
demment me flatte beaucoup, 
d’autant qu’elle m’a été adressée 
par Stéphane Bern, que j’aime 
infiniment», a expliqué Clara 
Luciani. «Certains refusent, car 
cela les met mal à l’aise de se 
retrouver en 3D ou pour des pro-
blèmes d’emploi du temps, mais 
cela reste assez rare», indique, 
de son côté, Véronique Berecz.

Sur le parcours aujourd’hui, il y 
a 250 personnages, parfois dans 
des décors originaux créés pour 
chacune d’eux, ainsi que des 
personnages fictifs comme ré-
cemment, Astérix et Obélix pour 

fêter leurs 65 ans.

La prise de mesures

Le premier rendez-vous de 
2h30, consacré à la prise de me-
sures, permet de réunir tous les 
renseignements, de noter les in-
formations destinées à créer son 
personnage, qui va demander six 
mois de travail à une quinzaine 
d’artistes. «Avant son arrivée, 
nous avons déjà réfléchi aux atti-
tudes et expressions qu’on peut 
lui proposer, mais cela reste un 
échange», souligne Véronique 
Berecz. Photos 360°, scan et vi-
déos, la séance de pose au studio 
permet de déterminer la photo 
sur laquelle on va s’arrêter. 
Grâce à ces images, le sculpteur 
sort un prototype du corps en 3D 
qui est moulé.

Les grands musées se réinventent de Paris à New York 
pour contrer les défis

Clara Luciani a sa statue au musée Grévin à Paris 
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Tu étais parti de bonne heure comme tu l’as 
vécu toute la vie...les souvenirs sont certes 

douloureux mais ils resteront toujours ancrés 
dans nos mémoires...rien n’effacera, ni s’effacera de ta humble image 
et de ta personne gravée dans nos cœurs et dans nos esprits et rien ne 

pourra jamais atténuer ni notre douleur, ni cicatriser notre 
profonde plaie.

Cher père tu n’es plus là où tu étais, mais tu demeures partout là où 
nous sommes... Tu étais l’homme exemplaire au grand cœur, simple, 
sociable...toujours souriant plein de douceur et de générosité...Une 

image qui restera à tout jamais gravée dans nos mémoires.
Les affres de ton absence sont une torture au quotidien pour toute la 
famille, tel un mal incurable. Tu as laissé un grand vide que rien ne 

pourra combler.

Tes fils, tes filles et tes petits-enfants te regrettent beaucoup... Nous 
joignons nos prières à celles de tous ceux et celles qui t’ont connu 
et aimé pour que le Tout Puissant t’accorde sa sainte miséricorde 

et t’accueille en son vaste Paradis.

Repose en paix cher père ...tu demeureras à jamais 
dans nos cœurs.

انا لله و انا اليه راجعون

Ton fils BICHA Salim

A la mémoire de mon défunt père
BICHA Mohamed dit « Hocine »

Onze (11) années se sont déjà écoulées où 
tu nous as quittés, un 05 du mois de février 

2014, pour un monde meilleur...une date 
fatale pour toute la famille, grands et petits...
mais nos pensées pour toi à chaque instant, 
effacent le temps. Allah le tout puissant, a 

voulu que tu rejoignes un monde meilleur et 
sa volonté fut accomplie.

Pensée


